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Лучшее изДание в МетаЛЛургичеСкОй ОтраСЛи рОССии и Стран Снг–2008, 2009, 2010, 2011

 Частный капитал готов внедриться в сферу ЖКХ только на условиях льготного налогообложения

 СъезД
Лидера ГМПР  
изберут сегодня
Подведение итогов четырехлетней 
деятельности – таким было главное со-
держание первого дня работы седьмого 
съезда горно-металлургического про-
фсоюза России, который открылся вчера 
в Москве.

Делегаты и приглашенные заслушали полу-
часовой доклад руководителя ГМПР Михаила 
Тарасенко, чтобы до конца заседания провести 
прения по этому вопросу. Время, отделяющее нас 
от предыдущего форума, выдалось непростым, 
пришлось на острую фазу кризиса и этап вос-
становления экономики. Предприятиями отрасли 
он пройден по-разному, однако средняя зарплата 
все же выросла больше, чем в полтора раза, и 
приблизилась к установленному шестым съездом 
рубежу в сорок тысяч рублей.

Представители Челябинской области не остались 
в стороне от обсуждения. Среди выступавших 
– четыре южноуральских делегата, и в их числе – 
председатель профкома ОАО «ММК» Александр 
Дерунов. Ближе к вечеру начались дебаты вокруг 
девяти резолюций и программы действий до года. 
Сегодня это обсуждение продолжится, после чего 
делегаты выработают позицию профсоюза по выбо-
рам президента России. Завершится съезд выборами 
председателя и заместителей, а также подтверж-
дением полномочий членов Центрального совета, 
сообщает из Москвы специальный корреспондент 
«ММ» Дмитрий Скляров.

 БОф «МетаЛЛург»
Финансирование 
увеличится 
БлаготвоРительный фонд «Металлург» 
сохранил социальные программы. 

Правление Магнитогорского городского благо-
творительного общественного фонда «Метал-
лург» рассмотрело годовую смету социальных 
программ. Приоритетными направлениями 
остаются социальная защита пенсионеров и 
инвалидов, поддержка материнства и детства. 
На 2012 год сохранены все благотворительные 
программы фонда. Объем их финансирования по 
сравнению с прошлым годом увеличен на пятнад-
цать процентов.

Утверждены план мероприятий и бюджет фонда 
54,5 миллиона рублей на первый квартал года. 2700 
ветеранов пригласят на вечера отдыха, посвященные 
80-летию ОАО «ММК», Дню защитника Отечества, 
Международному женскому дню. Планируемые за-
траты – более 3,5 миллиона рублей.

При содействии депутатов городского Собрания 
от ОАО «ММК» к праздничным датам для жителей 
города в микрорайонах проведут вечера отдыха. На 
эти цели выделено около миллиона рублей.

В феврале пройдут пять отчетных собраний, на 
которые пригласят более четырех тысяч жителей 
города, сообщает директор Магнитогорского 
городского благотворительного общественного 
фонда «Металлург» Валентин Владимирцев.

 заявЛение
Кому не место  
в Госдуме
лидеР лдПР владимир Жириновский 
предложил госдуме наказать депутатов, 
принимавших участие во встрече нового 
посла СШа Майкла Макфола с оппози-
цией.

По словам политика, этим депутатам следует 
либо самостоятельно сдать мандаты, либо нужно 
лишить их права выступать в Госдуме. Во встрече 
с Макфолом участвовали три депутата: «справорос-
сы» Илья Пономарев и Оксана Дмитриева, а также 
коммунист Леонид Калашников. Жириновский 
назвал их предателями, так как они могут выдать 
важную политическую информацию. Лидер ЛДПР 
считает, что людям, получающим зарплату в аме-
риканском посольстве, не место в Госдуме.
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Владимир Путин  
поднял  
национальный вопрос  
на Кавказе
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Однорукие бандиты 
уходят в тень

У наших кудоистов 
есть шансы  
отправиться  
в Японию

незыБлеМоСть таРифов на коммунальные 
услуги в ближайшие месяцы – главное условие 
политического долголетия губернаторов. Это 
открыто дал понять владимир Путин на январ-
ском президиуме правительства: «Мы сейчас 
входим в предвыборный период... не исклю-
чаю, что могу победить на этих выбоpax. если 
это произойдет, то сразу же после инаугурации 
внимательно посмотрю на тех, кто допустил 
скачки тарифов. и с тяжелым сердцем, но вы-
нужден буду принять кадровые решения».

По сути, премьер-министр признал, что прошлогоднее 
решение перенести рост тарифов ЖКХ с января 
на июнь именно предвыборное. Продемонстриро-

вать серьезность намерений Путину позволила ошибка 
кировских коммунальщиков. Завышенные одной из 
управляющих компаний тарифы на горячую воду стоили 
Никите Белых публичной выволочки со стороны премьер-
министра.

Объяснить каждое очередное повышение тарифов 
какими бы то ни было разумными причинами – к при-
меру, увеличением стоимости энергоносителей или 
модернизацией жилищно-коммунального комплекса 
– сложно не только рядовым пользователям услуг, но и 
специалистам.

В прежние годы тарифы росли у нас, значительно 
опережая инфляцию и темпы роста доходов населения – 
в некоторых регионах в два и более раза. С 2007 по 2011 
год уровень инфляции в стране составил 63 процента, а 
«коммуналка» за этот период выросла в среднем на 117! 
В Челябинской области этот показатель больше – 138 
процентов, что в 2,2 раза выше темпов инфляции, и в 
1,8 раза – роста дохода южноуральцев. Для сравнения, 
в Москве рост тарифов составил 141 процент, опередив 
темп роста доходов в 3,5 раза, а в Башкортостане – 155 
процентов, превысив рост доходов в 1,9 раза. Худшие 
показатели в Алтайской республике – 168 процентов. 

Тарифную политику,  как известно, формирует пра-
вительство, привлекая к процессу службу по тарифам, 
Минрегионразвития, Минпромэнерго, Минэкономразви-
тия и прочие федеральные и региональные ведомства. 
Помните, сколько копий было сломано в спорах магни-
тогорцев с представителями управляющих компаний, 
ссылавшихся после очередного повышения цен на то, 
что увеличение тарифов – следствие не их прихоти, а 
калькуляции, проведенной Единым тарифным органом 
Челябинской области. Такие расчеты проводят еже-
квартально: при определении тарифа учитывают даже 
особенности местности. К примеру, разница стоимости 
услуг Магнитогорского и Челябинского водоканалов 
объясняется способом добычи ресурса – из скважин 
или водохранилища, длиной водовода, диаметром и ка-
чеством труб и так далее. Определяет Единый тарифный 
орган и предельный порог роста тарифов, превышение 
которого чревато проблемами 
с законом, ведь органы испол-
нительной власти субъекта РФ 
полномочны запрашивать у 
муниципалитетов соответству-
ющую информацию, а местные 
власти и коммунальные службы 
обязаны эти сведения предо-
ставлять. Однако поправки в 
статью четвертую закона «Об 
основах регулирования тарифов организаций комму-
нального комплекса», упраздняющие такой контроль, 
уже внесены в Госдуму. К чему приведет свободное 
регулирование тарифов, покажет время – не потому, 
что такие вещи невозможно спрогнозировать, а в силу 
особенностей российского ЖКХ.

Оно ведь хоть и на особом контроле – как-никак один из 
основных пожирателей ресурсов, а живет своей жизнью 
и никак не хочет взяться за ум. В частности, одним из спо-
собов привести коммуналку в порядок является отказ от 
дотирования жилищно-коммунальной сферы. Мотивация 
очевидна: пока коммунальщики обеспечены стабильной 
финансовой поддержкой, им незачем приводить в поря-
док свое имущество – ликвидировать гигантские потери 
тепла на пути до потребителя, многочисленные утечки и 
прочие недопустимые в солидном хозяйстве явления. 
Однако деньги, пусть по другим статьям, продолжают по-
ступать – какой руководитель откажет в помощи, когда 
речь идет о вопросах жизнеобеспечения? Челябинская 
область не является дотационным регионом, но вы-
шедший из строя котел все равно покупается за счет об-
ластного или городского бюджета. Только в прошлом году 
на поддержку магнитогорского жилищно-коммунального 
хозяйства из местного бюджета было выделено 166,37 
миллиона рублей, областного – 147,53 миллиона, феде-
рального – 105,91 миллиона. Очевидно, что выживать без 
поддержки предприятия этой сферы пока не научились. 
Взвесив все «за» и «против», Правительство Российской 
Федерации продлило деятельность фонда содействия 
реформированию ЖКХ, который в текущем году должен 
был прекратить свое существование. Но поставило целью 
провести тотальную проверку жилищно-коммунального 
комплекса по всем 83 регионам, чтобы деньги – а речь 
идет о колоссальных траншах – не уходили, как было до 
сих пор, в «черную дыру».

Еще одной особенностью национального ЖКХ является 
колоссальный износ всех фондов. Более 70 процентов 
водоводов в Магнитогорске находятся в аварийном со-
стоянии. К 2015 году выработают свой ресурс почти 60 
процентов городских лифтов. Привлекать частных инве-
сторов к решению проблем в этой ситуации непросто, 
хотя именно они могли бы стабилизировать ситуацию. 
Минувшей осенью большая группа представителей 
магнитогорского ЖКХ побывала для обмена опытом в 
Таллине и была чрезмерно удивлена. Наши географиче-
ские соседи отказались от работы с большими управляю-
щими компаниями – практически в каждом доме, а то 
и подъезде, действуют свои управленцы. Товарищество 

собственников жилья может с легкостью взять 
кредит, который раскидывается между жителя-
ми, на ремонт дома или, к примеру, замену лиф-
та. При этом в кредитном договоре прописаны 
обязательства компании перед потребителями. 
Деятельность этих организаций открыта и 
прозрачна. Такой опыт пригодился 
бы многим российским 
городам, но условия для его 
внедрения пока не созда-
ны. Коротких кредитов 
не существует, длинные 
– не выгодны. Другой 
пример – с локальными 
котельными. Предпри-
ниматели, задумавшие 
в Магнитке внедрение подобных 
объектов, столкнулись с трудно-
стью – импортное оборудование 
облагается огромными налогами, 
а отечественных аналогов просто не 
существует.

Что же в остатке? Снижать 
цены на энергоресурсы – а 
именно они составляют льви-
ную долю стоимости «комму-
налки» – монополистам не выгодно. Частный 
капитал готов внедриться в абсолютно раз-
рушенную сферу ЖКХ только на условиях 
льготного налогообложения. Управляю-
щие компании не в состоянии снизить 
потери тепла и воды, приведя свои фонды 
в соответствие с требованиями закона 
об энергосбережении и энергоэффектив-
ности, потому что у них нет других средств, 
кроме денег своих клиентов, а последних 
«лишний раз» беспокоить нельзя. Вот и оста-
ется ЖКХ бездонной бочкой, в которую уходят 
огромные суммы как государственных денег, 
так и средств рядовых потребителей.

Радикально решить проблему помогут лишь 
серьезные изменения в законодательстве, учи-
тывающие сложившиеся условия. Работа в этом 
направлении ведется и, хочется верить, будет 
доведена до логического конца. Не случайно 
премьер-министр сконцентрировал внимание на 
зарвавшейся «коммуналке» – именно реформа 
сферы ЖКХ стала одним из ключевых пунктов предвы-
борной программы Владимира Путина: 

– Мы наведем порядок в жилищно-коммунальном 
хозяйстве. Повсеместно перейдем к установлению со-
циальной нормы потребления коммунальных ресурсов, 
что позволит сделать их оплату более справедливой. Клю-
чом к решению задач по модернизации коммунального 
хозяйства является создание благоприятных условий для 
привлечения частных инвестиций в эту отрасль. Задача 
частного бизнеса в ЖКХ – реализовывать масштабные 

инфраструктурные проекты, 
а не латать дыры за счет тари-
фов. Стоимость коммунальных 
услуг будет устанавливаться 
как минимум на три года 
вперед, а тарифы на этот срок 
– рассчитываться по простой 
формуле, понятной и потре-
бителю, и инвестору. Главное 
– тарифы будут зависеть от 

качества и надежности предоставления услуг.
Несмотря на осеннее заявление В. Путина, что тарифы 

на услуги ЖКХ не будут менять до лета, магнитогорцы по-
сле новогодних каникул получили квитанции с цифрами, 
не обрадовавшими их. По непонятным причинам уве-
личилась плата за отопление. Глава города дал задание 
соответствующим службам разобраться и объясниться 
с народом. На прошлой неделе по этому поводу в город-
ской администрации состоялась пресс-конференция на-
чальника управления жилищно-коммунального хозяйства 
города Александра Скородумова, и. о. заместителя дирек-
тора МП «ЕРКЦ» Владислава Разинкова и заместителя 
начальника управления социальной защиты населения 
Николай Ракитина.

Александр Скородумов сообщил, что во всем виноват 
компьютер:

– Был технический сбой в на-
числении показаний... Начисление 

происходит автоматом, компьюте-
ром. Ему какую цифру поставили, он бездумно и бездуш-
но накручивает. Поэтому здесь возникли какие-то сбои. 
Но это далеко не весь город. Это буквально несколько 
домов.

Выступающие на пресс-конференции заверили, что 
переплаченные из-за ошибки компьютера деньги будут 
зачислены на счет владельцев квартир с учетом оплаты 
последующих месяцев.

Федеральные власти намерены жестко контролиро-
вать ситуацию на местах. Помимо контроля со стороны 
минрегиона, с этого года расширены полномочия Счет-
ной палаты. Министерство экономического развития 
тоже решило сказать свое слово в реформе ЖКХ, которая 
давно топчется на месте. Как сообщила «Российская газе-
та», Минэкономразвития сейчас готовит предложения по 
созданию экономических стимулов для развития отрасли, 
внедрения ресурсосберегающих технологий, в том числе 
– предложения по изменению налогообложения.

Серьезно настроилась на ЖКХ и Госдума. Решением 
насущной проблемы займется новый парламентский 
комитет, который возглавила Галина Хованская. Он 
возьмет на себя обязанности, которые раньше рас-
пределялись между комитетами по конституционному 
законодательству и государственному строительству, по 
вопросам собственности и по земельным отношениям 
и строительству.

Самой важной проблемой Галина Хованская считает 
тарифы за содержание и ремонт имущества дома и 
коммунальные платежи. «Здесь очень много лукавой 
арифметики», – замечает она. В ее планах принципи-
альная борьба за прозрачность ценообразования в этой 
сфере. Как видим, у В. Путина, решительно взявшегося 
за наведение порядка в ЖКХ, много союзников 

подготовили  
евгений наумов, станислав Рухмалев

Тарифы должны зависеть  
от качества и надежности предоставленных услуг

Лукавая коммуналка

В этом году  
тотальная проверка  
жилищно-коммунального  
комплекса пройдет  
во всех 83 регионах страны

Южноуральский мониторинг
Губернатор Челябинской области Михаил Юревич не видит оснований для повышения тарифов на комму-

нальные услуги с первого января 2012 года.
«С первого января 2012 года не изменились базовые цены на электроэнергию и газ, инфляция в течение 

прошлого года была незначительной, поэтому оснований для повышения коммунальных тарифов нет», – рас-
сказал журналистам губернатор Михаил Юревич, комментируя итоги прошедшего 23 января аппаратного 
совещания.

Глава региона дал поручение провести мониторинг действующих в области тарифов на жилищно-
коммунальные услуги. «Исключение могут составить лишь случаи, когда собственники жилья по согласованию 
с управляющими компаниями принимают решение о повышении тарифов на жилищные услуги. Например, 
жильцы захотят консьержку в доме посадить, привести в порядок двор или другие дополнительные услуги по-
лучить», – пояснил Михаил Юревич.

Губернатор отметил, что наказывать за неправомерное повышение тарифов никого не придется: «Большин-
ство руководителей муниципалитетов и управляющих компаний – люди ответственные, и если будут выявлены 
факты повышения, то они будут единичные».

Как оказалось, только в двух из 43 муниципальных образований Челябинской области с первого января 
повысилась плата за жилищные услуги. По словам министра строительства, инфраструктуры и дорожного хо-
зяйства Виктора Тупикина, это произошло в Усть-Катавском и Миасском городских округах по согласованию 
с жильцами.

Однако с первого июля тарифы на коммунальные услуги все-таки будут повышаться. Так, с первого июля вырастут 
тарифы на электроэнергию (на 6 процентов для населения) и на газ (на 15 процентов). Дважды проиндексируют 
тарифы на теплоснабжение, а также водоснабжение и водоотведение: с первого июля и с первого сентября. Тариф 
будет повышаться также по схеме «0–6–6». То есть на первое полугодие он останется без изменений, с третьего 
квартала вырастет на 6 процентов, с первого сентября – еще не более чем на 6 процентов. Среднее повышение 
платежа за воду и тепло по году для населения составит 4,8 процента. В целом по году коммунальные платежи в 
области вырастут на 11,4 процента. Правительством РФ установлен предельный индекс роста на уровне 12 про-
центов против 15 процентов в прошлом году. Так что Челябинская область уложится в установленные рамки.

галина иванова, собкор «мм» в челябинске
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Красные стрелКи и надписи 
«убежище» давно не удивляют, не 
пугают и не обнадеживают жите-
лей дома 27 на улице Горького. 
Они убеждены, что если завтра 
война, то никакие подвалы их 
не спасут. тем более, что толстые 
металлические двери терракото-
вого цвета надежно закрыты.

Пыльная история
Техник ЖРЭУ-5 Дина Ильина достает 

связку ключей. Идем к четвертому 
подъезду. Дверь открывается без 
скрипа. Белые стены, бетонные сту-
пени. Лампочки освещают лишь одно 
прямоугольное помещение. Дальше 
идем с фонариками. Воображать 
себя диггерами, затерянными в под-
земельях, не приходится. Слишком 
большая компания. Да и расстояние 
невелико – до следующего подъезда. 
Видна слегка поблекшая побелка. 
Трубы вентиляции. И с водой. В двух 
комнатках, расположенных рядом, 
когда-то были туалеты. Унитазы ис-
чезли, а запах остался. Когда-то у 
входа сидел дежурный, стоял телефон. 
Можно было отдохнуть на кроватях 
или стульях, спаянных между собою 
одной железной трубой. Пахло резиной 
противогазов. Заботливо освежались 
емкости с водой. А за трехсуточным 
запасом еды горожане должны были 
успеть сбегать домой или получить его 
на работе.

Многие советские граждане до сих 
пор помнят, как надевать противо-
газ и правильно падать при ядерном 
взрыве. Среди самых ленивых со-
ветских школьников было модно 
возмущаться, выкапывая турнепс в 
лагере труда и отдыха: «Зачем копать, 
если завтра война?» Среди нынеш-
них мальчишек и девчонок атомной 
войной уже не озабочен никто. О 
гражданской обороне знают лишь 
избранные. Из уроков безопасности 
жизнедеятельности шестиклассники 
помнят, как правильно ходить в по-
ходы. А студенты-пятикурсники могут 
рассказать разве что о технике безо-
пасности на производстве. Хотя курсы 
по ГО работают и сейчас. И ежегодно 
проводится зарница, посвященная 
безопасности. Ее участники – самые 
подкованные в вопросах гражданской 
обороны. Правда, в их учениях теперь 
уже не запланированы экскурсии в 
бомбоубежища. Ведь действующие 
сохранились только на некоторых пред-
приятиях. К примеру, на ММК, где в 
чистоте и порядке содержатся комнаты 
с двухъярусными кроватями, в сохран-
ности система туннелей с несколькими 
выходами на поверхность. А замки 
толстых, бронированных дверей за-
кручиваются, как в подводных лодках, 
металлическим кругом…

В доме на Горького, 27 двери за-
крываются длинными железными 
рычагами. Причем, двери стоят и 
внутри бомбоубежища, разделяя его 
на отдельные отсеки. Есть и запасной 
выход – маленький, в половину че-
ловеческого роста. Свет фонариков 
с трудом прорезает черноту сле-
дующей комнаты. Ни привидений, ни 
бомжей, хотя, говорят, в некоторых 
убежищах люди нашли себе место 
для жительства. И вот уже ступеньки, 
подъем, третий подъезд. Недолгое 
прикосновение к пыльной истории 
закончилось…
Защита с кедами

В жилом фонде правого берега 
одно из первых убежищ появилось 
в 1947 году – на Строителей, 44. 

Через пару лет – в 32-м доме на 
улице имени Николая Шишки. Тогда 
же – на Ломоносова, 4. В 1953 в 
Ленинском районе построили уже не-
сколько десятков домов с бомбоубе-
жищами – на Калинина, Бестужева, 
Карла Маркса. Возведение убежищ 
продолжалось и в шестидесятых. А 
потом как-то резко прекратилось. В 
Правобережном и Орджоникидзев-
ском районах бомбоубежищ уже не 
строили. Удовольствие было слиш-
ком дорогим, 
а дома возво-
дили по более 
д е ш е в ы м  и 
простым техно-
логиям. Стро-
ить под такими 
зданиями убежища – напрасный 
перевод денег – не спасут. Бомбоу-
бежища для населения перестали ин-
тересовать государство. Хотя только 
в Магнитогорске их – более двухсот. 
И нормативов по безопасности никто 
не отменял.

– С одной стороны, защитные соору-
жения должны поддерживаться в над-
лежащем виде, с другой – денег на 

это не выделяют, – говорит начальник 
управления гражданской защиты насе-
ления администрации Магнитогорска 
Олег Жестовский. – Собственность 
федеральная, и муниципалитет, даже 
если захочет, не имеет права тратить 
на нее ни копейки.

Сотрудники ЖРЭУ периодически 
проверяют убежища. Управление по 
гражданской защите населения тоже 
контролирует их состояние.

– Мы уже много лет добиваемся, 
чтобы вопрос с 
бомбоубежища-
ми был как -то 
решен, – говорит 
Олег Борисович. 
– Ведь это огром-
ные территории с 

коммуникациями. В прошлом году во-
прос был поднят на заседании Совета 
безопасности.

Создано государственное феде-
ральное унитарное предприятие 
«Экран» – для того, чтобы поддер-
живать и обслуживать защитные 
сооружения. «Экран» поддерживает 
бомбоубежища в основном тем, что 
сдает их в аренду. И это будет хоро-

шим выходом, считают специалисты 
по гражданской защите населения. 
Предприниматели наведут порядок, 
позаботятся о вентиляции и безопас-
ности. Такая практика применяется 
во всех странах мира, где во вре-
мена угрозы ядерной войны было 
построено огромное количество 
бомбоубежищ.

Некоторые магнитогорские защит-
ные сооружения уже сданы в аренду. 
Там продают мячи, кеды, спортивные 
тренажеры и расположены магазины 
секонд-хенд. В некоторых подвалах 
ЖРЭУ обустроили комнаты для двор-
ников, столярные мастерские. Если 
завтра война, то они вновь быстро 
станут убежищами – так считает-
ся. И сирены сообщат о тревоге. 
Правда, уже не все знают, что, 
услышав их гудение, надо первым 
делом включить радио или телевизор. 
Выслушать инструкции и только потом 
бежать или оставаться на месте – в 
зависимости от нависшей угрозы, 
которой, хочется верить, так никогда 
и не будет… 

ТаТьяна Бородина  
ФоТо > андрей СереБряков

 Признание

Поздравительный 
марафон
За мнОГОлетний добросо-
вестный труд и в связи с 70-ле-
тием со Дня рождения маг-
нитогорская литературная 
знаменитость римма Дыша-
ленкова награждена Почет-
ной грамотой губернатора 
Челябинской области.

Как уже рассказывала наша 
газета, город  широко и торжественно отметил 
замечательный юбилей Риммы Андрияновны, внесшей 
огромный вклад в развитие литературы Южного Урала 
и Магнитки. Поздравительные телеграммы в адрес юби-
лярши поступили из Союза писателей России, Академии 
литературы РФ, писательских организаций Москвы, 
Екатеринбурга, Челябинска и других городов.

 хоккей
Замахнулись  
на чемпионат мира
не усПели болельщики обсудить новость о 
проведении в следующем году матча звезд 
КХл в Челябинске, как в областном центре 
озвучили еще одну хоккейную южноуральскую 
перспективу.

В программе «120 часов» телеканала 74.ru глава 
Челябинска, председатель городской Думы Станислав 
Мошаров заявил, что власти подписали заявку на прове-
дение в Челябинской области через пять лет юниорского 
чемпионата мира по хоккею, в котором примут участие 
игроки не старше восемнадцати лет.

«Заявка составлена на Челябинск и Магнитогорск, – 
уточнил Станислав Мошаров, – арены в обоих городах 
соответствуют нормам, инфраструктура к 2017 году 
будет еще лучше. Думаю, по всем характеристикам мы 
отвечаем требованиям, которые предъявляет Междуна-
родная федерация хоккея».

Шансы получить положительные решение ИИХФ у 
Южного Урала большие. Президент Международной 
федерации хоккея Рене Фазель не раз бывал в Магнит-
ке, а пять лет назад на открытии новой ледовой арены 
даже вручил хоккейному клубу «Металлург» золотую 
медаль ИИХФ. К тому же, через год по соседству с 
Челябинской областью, в Уфе, пройдет молодежный 
чемпионат мира, в котором участвуют хоккеисты не 
старше двадцати лет.

 криминал
«Медвежатники»  
с ломами
ОрДжОниКиДЗевсКий районный суд вынес 
приговор двум взломщикам банкомата – ви-
талию е. и Якову с.

«Медвежатники» изрядно подготовились к операции. 
Под вечер спрятались в помещении торгового центра. 
Когда магазин закрыли, надели респираторные маски: 
знали, что банкомат оснащен видеокамерами. Чтобы 
выпотрошить денежную начинку, принесли «спецобору-
дование»: молоток, кувалду, топор, четыре лома. Только 
злоумышленники приступили к процедуре вскрытия, 
как сработала сигнализация. Незадачливых воришек 
взяли на месте преступления. В банкомате находились 
1957450 рублей.

В суде воры признали вину, во всем раскаялись и про-
сили провести заседание без судебного разбирательства, 
что предполагает назначение двух третей от макси-
мального срока наказания. Суд учел молодой возраст 
несостоявшихся «медвежатников», возмещение ущерба, 
раскаяние и активную помощь следствию. Виталию Е. 
назначено два года лишения свободы в колонии общего 
режима. Якову С. – на полгода больше. Суд усмотрел в 
его действиях рецидив.

По материалам пресс-службы  
орджоникидзевского районного суда

 церемония
Кентавры  
из Челябинска
в ЧелЯбинсКОм театре драмы имени наума 
Орлова восьмой раз прошла торжественная 
церемония вручения народной премии «светлое 
прошлое».

Организаторы мероприятия – правительство Челябин-
ской области и фонд Олега Митяева.

По традиции награду – почетный диплом и статуэтку 
работы скульптора Эрнста Неизвестного «Кентавр с цвет-
ком в груди» – получили известные уроженцы Челябин-
ской области, которые живут и работают за ее пределами. 
Достойных выбирали народным голосованием.

В этом году лауреатами премии «Светлое прошлое» 
стали руководитель управления взаимодействия со сред-
ствами массовой информации Следственного комитета 
Российской Федерации Владимир Маркин, пилот граж-
данской авиации Евгений Новоселов, писатель-сатирик 
Анатолий Трушкин, актер театра и кино Ян Цапник, 
художник и архитектор Николай Шумаков, музыкант 
Валерий Ярушин, волейболистка, член национальной сбор-
ной России Екатерина Гамова, руководитель подготовки и 
пуска ракеты-носителя «Энергия» и системы «Энергия-
Буран» Владимир Гудилин и спортсмен-велосипедист 
Гайнан Сайдхужин.

Кроме них, церемонию посетили специальные гости – 
писатель-сатирик Михаил Жванецкий и автор и ведущий 
программы «Пока все дома» Тимур Кизяков.

 Подписана заявка на проведение юношеского первенства мира по хоккею в Челябинске и Магнитогорске

четверг 26 января 2012 годасобытия комментарии

Защитные сооружения на случай военной угрозы 
перестали интересовать государство

Чем торгуют  
в бомбоубежищах

Сегодня  
о гражданской обороне 
знают лишь избранные

 tele2
«Так просто»
уже многие абоненты Tele2 Челябинск смогли оце-
нить явные преимущества тарифного плана «так про-
сто», позволяющего совершать звонки на все местные 
номера телефонов по рекордно низкой цене.
Параметры:
Тарификация – поминутная. Абонентская плата – 0 

руб. Исходящие вызовы на  все мобильные и городские 
номера Чел. обл.* – 0,01 руб./мин. Исходящие SMS на 
номера по России  – 0,90 руб. Исходящие MMS – 3 руб.
Первая смена тарифа – 50 руб. Последующая – 70 руб. Цены 
указаны с учетом НДС.

Подробности на сайте www.chelyabinsk.tele2.ru
* В тарифе «Так просто» указанная стоимость действует со 2-й мин. 

разговора. Стоимость первой мин. разговора – 90 коп. При звонках на 
телефоны мобильных операторов Челябинской области, кроме Tele2, 
начиная с 31-й мин. в сутки, стоимость мин. составляет 95 коп. 

 трагедия
вО втОрниК состоялись похороны марга-
риты Шевляковой, погибшей в автоката-
строфе ночью 22 января. ей было всего 
22 года…

Сухие строки официального сообщения Госав-
тоинспекции города: «В половине первого 
ночи возле дома № 104 на проспекте Ленина 

водитель 1990 года рождения на автомобиле «ВАЗ-
21083» не справилась с управлением, выехала на 
сторону дороги, предназначенную для встречного 

движения, и совершила столкновение со встречным 
автомобилем «БМВ-318».

В результате ДТП пассажир автомобиля «ВАЗ-21083» 
1989 года рождения от полученных травм скончалась 
на месте происшествия. Водитель этого автомобиля с 
тяжелыми травмами  госпитализирована. Водитель 
иномарки серьезных травм не получил.

Спустя несколько часов новость о страшной тра-
гедии облетела весь город. Знакомый рассказывал: 
проходил рядом с местом аварии – там уже лежали 
цветы, стояли группы молодых людей, знакомых 
Маргариты.

Многолюдно здесь было и в ту ночь, когда обо-
рвалась жизнь молодой девушки. Это была ее «вось-
мерка» – машину она купила накануне, в субботу. 
Но сама за руль не села – попросила поучить пре-
мудростям вождения подругу. Как сообщают, резина 
на автомобиле была летняя.

Очевидцы происшествия подтверждают: отече-
ственное авто вылетело на встречную полосу, его 
развернуло боком, как раз передним пассажирским 
местом по ходу движения. И в этот момент навстречу, 
набирая скорость в гору, со стороны цирка двигалась 
BMW. Трагедия произошла в считанные секунды – у 
водителя иномарки не было возможности предпри-
нять что-нибудь, чтобы уйти от столкновения…

В социальных сетях и на городских сайтах нача-
лось активное обсуждение происшествия. Некото-
рые утверждают, что виноват водитель иномарки, 

что он якобы сбежал с места происшествия, а позже 
вернулся. Вспоминают некую «нексию», которая и 
стала причиной аварии, но скрылась… Большинство, 
сочувствуя семье и близким погибшей девушки, при-
знают: виновата водитель «восьмерки». Кто-то даже 
выложил фото, сделанное ночью из окна ближайшего 
дома: практически разорванная пополам искоре-
женная отечественная машина, сотрудники ДПС, 
тело девушки на снегу, невольные свидетели…

Полицейские пока воздерживаются от официальных 
комментариев, ссылаясь на то, что ведут детальное 
расследование и восстановление полной картины 
происшествия. Конечно, важно определить виновника 
гибели Маргариты. Только вот ее уже не вернуть.

Сотни магнитогорцев, редакция нашей газеты со-
болезнуют родственникам. Туристическая компания 
«Премьер Тур», где работала Маргарита, на своем 
сайте опубликовала траурное фото молодой и красивой 
девушки, впереди у которой была целая жизнь…

МиХаиЛ СкУридин

P. S. Когда верстался номер, пришло сообще-
ние о новой страшной трагедии: 25 января около 
восьми часов утра в районе поселка Нежный под 
колесами автомобиля «ВАЗ» погибли тринадцати-
летняя девочка и ее дедушка. Водитель попросту не 
заметил пешеходов – освещение на этом участке 
дороги отсутствовало… 

Жизнь, оборванная на взлете
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Удивительно однообразна 
риторика нынешних критиков 
владимира Путина! оппоненты 
премьера и кандидата в прези-
денты уныло вопрошают: «а что 
сделал Путин за эти 12 лет?»

Попытаемся ответить на этот 
вопрос серьезно, с цифрами 
и фактами. Вспомним, какую  

Россию Путин принял в самом на-
чале 2000 года от старого больного 
Ельцина.

Прежде всего – сугубо эмоцио-
нальный фон, каким он остался в по 
памяти. Прошло полтора года после 
«черного августа» 1998 года. Хит 
кулинарного сезона – китайская лап-
ша. Менялы у обменников предлага-
ют доллар за 24 рубля. Кто-то на эти 
деньги умудряется прожить неделю. 
Братки в тонированных «девятках» 
присматривают за «челноками» с 
китайским и турецким ширпотребом. 
На Кавказе полыхает настоящая 
война: цинковые гробы приходят в 
регионы каждую неделю, взрывы 
в Москве уносят жизни сразу сотен 
людей. На федеральном уровне – 
паралич власти, превратившейся 
в трехглавого, но беспомощного 
дракона (ельцинский Кремль, при-

маковский Белый дом, зюгановская 
Госдума). С Россией в мире никто не 
считается – считают месяцы, остав-
шиеся ей до кончины.

Теперь несколько цифр. В 1999 
году из страны уехали почти 220 ты-
сяч человек, в основном с высшим 
образованием. Валовой нацио-
нальный продукт всей страны – 177 
миллиардов долларов. Внешний долг 
– 138 миллиардов долларов. Инфля-
ция – 37 процентов. Средняя пенсия 
по стране – 449 рублей (или 18 
долларов). Средняя зарплата – 1522 
рубля (62 доллара). Комментировать 
здесь особенно нечего.

Что сделал Путин уже в первый 
президентский срок (2000–2004 
гг.)?

Первое и главное – остановил 
силой оружия войну на Кавказе. 
Включил дипломатию силы и денег, 
но переломил ситуацию в пользу цен-
тра. В результате исчезла ваххабит-
ская Ичкерия, ей на смену пришла 
пусть кадыровская, но Чеченская 
Республика в составе России.

Второе – обуздал разгул региональ-
ных и местных «элит», тесно связанных 
с местными криминальными сообще-
ствами. По стране снова стало можно 
ездить без «внутренних таможен». 

Лишившись административного при-
крытия, стали разрушаться органи-
зованные преступные группировки. 
Декриминализованы проблемнейшие 
регионы страны: Приморье, Куз-
басс, Свердловская область, Санкт-
Петербург, Москва, Калининград, 
Ростов, Кубань, Ставрополье.

Третье – пресек диктатуру «не-
фтяных баронов» и их зарубеж-
ных подельников. Восстановил 
экспортные пошлины на нефть, 
ликвидировал соглашения о раз-
деле продукции для иностранных 
компаний. В результате ресурсные 
экспортные платежи в госбюджет 
выросли более чем в 12 раз и 
сегодня составляют, как и во всех 
цивилизованных странах, более 50 
процентов от экспортной цены.

Что это дало гражданам России 
уже к 2010 году? Социальные бюд-
жетные расходы страны выросли 
на 30 процентов. Средняя зарплата 
выросла в три раза. Средний размер 
пенсии к сегодняшнему дню возрос 
в 2,5 раза. Рождаемость за десять 
лет увеличилась почти в 1,5 раза. 
Смертность сократилась на девять 
процентов. Средняя продолжитель-
ность жизни достигла 69 лет (такой 
показатель за всю историю России и 

СССР был только в 1990 году). В 1,7 
раза снизилось число самоубийств. 
На порядок изменился уровень 
товарного потребления граждан – 
здесь красноречивее всяких цифр 
скажут очереди в автосалонах и 
наличие двух и более телевизоров 
и холодильников в каждой второй 
семье.

Это лишь весьма небольшая часть 
того, что можно назвать, отвечая на 
главный вопрос критиков Путина. По-
нятно, что они не ждут подобных ар-
гументов и, скорей всего, прекрасно 
их знают. Но граждане нашей страны 
вправе владеть истинными цифрами 
и фактами, чтобы не быть обмануты-
ми оппозиционной риторикой. Сегод-
ня мы живем в совершенно другой 
России, чем 12 дет назад. В том, 
что это заслуга человека, дважды 
избиравшегося на пост президента 
и четыре года возглавлявшего феде-
ральное правительство, – сомнений 
нет. Просто есть силы, которые хотят 
сыграть на естественной усталости 
людей от власти, персонифициро-
ванной в Путине. Но предложить в 
качестве реальной альтернативы им 
просто некого 

Виталий лазареВ,  
читатель «ММ»

По сообщениям сми, на по-
литическое мероприятие съеха-
лись представители 13 регионов, 
входящих в состав Южного и 
северо-Кавказского федеральных 
округов. 

В числе делегатов – активисты круп-
ных региональных общественных 
объединений, молодежных движе-

ний, духовенство, представители советов 
старейшин, казачества, организаций, 
присоединившихся к Общероссийскому 
народному фронту. Среди них деятели 
культуры, ученые и педагоги.

С участниками форума встретился 
Владимир Путин, прибывший в Ставро-
польский край с рабочей поездкой. Во 
вступительном слове премьер-министр 
коснулся вопросов нынешнего состояния 
и перспектив развития межнациональ-
ных отношений, а также борьбы с кор-
рупцией, преступностью и терроризмом. 
Владимир Путин подчеркнул необходи-
мость искоренения коррупции, призвал 
общественные и правозащитные орга-
низации, а также СМИ реагировать на 
каждый известный им факт мздоимства, 
попытки чиновников воспользоваться 
служебным положением или нажиться 
на людях.

О коррумпированности чиновников 
именно Юга России и Кавказа сказано 
немало, хотя, как заметил Владимир 
Путин, «это беда не только юга России, 
не только Северного Кавказа, но и зна-
чительной части российских территорий. 
Унизительная для страны и достоинства 
людей ситуация».

В этой связи вспомнился разговор 
двухгодичной давности, когда мне по-
счастливилось побывать на лечебных 
водах в Ессентуках. На вечере знаком-
ства, проходившем в санатории, было 
много местных молодцов. На вопрос 
магнитогорских металлургов, чем мо-
лодежь на жизнь зарабатывает, они, не 
смущаясь, ответили: «Инвалидностью». 
Поборов смущение, мы справились, не 
ранения ли минувшего конфликта? Нет. 
Молодые люди совершенно здоровы. 
Инвалидность получили за деньги. Стоит 
липовый документ 18 тысяч рублей. Про-
верок и разоблачений ни чиновники от 
медицины, ни «увечные» не боятся. По 
словам аборигенов, подобные справки 

имеет большая часть населения Ессенту-
ков. Пособия по инвалидности – не столь 
большие деньги, но в масштабах региона 
– сумма немалая. Причина преступного 
массового иждивенчества – отсутствие 
работы.

Премьер не раз обращался к вопросу 
создания рабочих мест на Юге России. 
В июле 2010 года межрегиональная 
партийная конференция «Единой Рос-
сии», проходившая в Кисловодске, 
была посвящена выработке стратегии 
социально-экономического развития 
Северного Кавказа до 2020 года. Тогда 
Владимир Путин заявил, что в ближай-
шие десять лет на Кавказе планируется 
создать как минимум 400 тысяч рабочих 
мест в таких отраслях, как производство 
строительных материалов, туризм, агро-
промышленный комплекс.

– Хроническая безработица – это, 
пожалуй, самая острая социальная и 
психологическая беда Северного Кав-
каза. Каждый пятый житель сегодня не 
может найти работу. 
Причем в Ингуше-
тии безработными 
являются более по-
ловины трудоспо-
собного населения, 
в Чечне – 30 про-
центов, – сославшись на статистику, 
заявил Владимир Путин.

По его мнению, решение проблемы 
безработицы станет ключевым критери-
ем успешности федеральной политики 
для Кавказа.

Хотя и сейчас регион не обделен фи-
нансированием. «Российская газета» 
называет такие цифры: за последние 
десять лет из федеральной казны на 
развитие Северного Кавказа поступили 
800 миллиардов рублей. Если в 2000 
году речь шла о 15 миллиардах, то сейчас 
в виде дотаций и иных межбюджетных 
трансфертов в региональные бюджеты 
поступает порядка 180 миллиардов ру-
блей ежегодно.

Озвученные суммы дотаций поро-
дили провокационный лозунг: «Хватит 
кормить Кавказ!» Ответ на прово-
кационный выпад сформулировал 
председатель Счетной палаты РФ 
Сергей Степашин на прошлогоднем 
ноябрьском совещании в Ставрополе. 
Он признал, что пока все республики 
Северного Кавказа по всем ключевым 

параметрам отстают от регионов. Наи-
более острая проблема – невысокая 
занятость населения при высокой 
рождаемости, что обеспечивает приток 
безработной молодежи в ряды бандпод-
полья и криминального мира.

– Безработица в округе почти в четыре 
раза выше, чем в целом по стране, – от-
метил главный контролер страны. – При-
чем в Ингушетии это почти половина 
трудоспособного населения, в Чеченской 
республике – 35 процентов. Для срав-
нения, в Ставропольском крае – шесть, 
а по России – два процента. Однако 
динамика по сокращению этих показа-
телей заметна. Так, еще три года назад 
в Чечне безработными числились 75 
процентов трудоспособного населения. 
Значит, можем, если захотим, решать 
эту проблему?

Еще одна беда – в регионе самая 
низкая зарплата по стране. В последнее 
время до среднероссийского уровня до-
тягивают только Ставрополье, Ингушетия 

и Чечня. При этом 
словно на дрожжах 
растет чиновничий 
аппарат в Ингушетии 
и Чечне. В совокуп-
ности эти факторы 
и обуславливают до-

тационность, средний уровень которой 
по округу в прошлом году вырос до 66 
процентов.

Как тратит регион 180 миллиардов 
федеральных рублей? Деньги идут не на 
реализацию инвестиционных проектов, 
не в сферу социально-экономического 
развития региона. Посему важнейшая 
задача доноров – выработать комплекс 
мер, способных поднять экономику, 
обеспечить занятость, повысить благо-
состояние людей и вывести регион из 
стагнации. Для этого уже утверждена 
стратегия социально-экономического 
развития СКФО до 2025 года, а госпро-
грамму по ее реализации обещали при-
нять в наступившем году.

На развитие округа только на 2012–
2014 годы у Правительства России 
запрашивается сумма в 350 милли-
ардов рублей. Цифра, сопоставимая с 
финансовой поддержкой национальной 
обороны. Сергей Степашин отметил, что 
она будет уменьшена. Кроме названных 
180 миллиардов, в регион направляют 

средства в рамках федеральных целевых 
программ. Общая смета этих программ 
за счет привлечения внебюджетных ис-
точников превышает пять триллионов 
рублей. Опять же для сравнения: консо-
лидированный бюджет России на 2012 
год около 12 триллионов.

Между тем, дотационный Северный 
Кавказ имеет огромный потенциал, кото-
рый не реализуется в полной мере. Одна 
из причин – небольшая инвестиционная 
привлекательность, хотя регионы СКФО 
обладают благоприятными условиями 
для развития агропромышленного ком-
плекса, туризма, санаторно-курортной 
сферы, электроэнергетики, добывающих 
и обрабатывающих отраслей.

Есть и первые успехи в привлечении 
инвесторов: французский банк вклады-
вает в развитие горнолыжного блока 
на территории пяти регионов СКФО 
порядка одного миллиарда евро. По 
предварительным оценкам экспертов, 
это обусловит более чем двукратный рост 
экономики регионов округа. При этом 
доходы бюджетов всех уровней составят 
более 200 миллиардов рублей. Реализа-
ция проекта позволит создать 160 тысяч 
постоянных рабочих мест, при полной 
реализации потенциала это число может 
возрасти вдвое.

Кроме развития курортного бизне-
са, эксперты рекомендуют создавать 
промышленные парки, состоящие из 
небольших предприятий. Обустройство 
парков власти берут на себя, а инвесто-
рам предоставляют различные льготы, 
что тоже увеличит число рабочих мест. 
Регионам указана еще одна перспектив-
ная отрасль – гидроэнергетика. Сейчас 
потенциал горных рек используется лишь 
на десять процентов, но в планах РусГи-
дро строительство более 30 малых ГЭС 
в субъектах СКФО. Развитие гидроэнер-
гетики в совокупности с альтернативной 
энергетики – путь к энергетической 
самодостаточности регионов.

Юг России экономисты называют 
курочкой, которая при правильной кор-
межке – читай: развитии перспективных 
сфер экономики – может нести золотые 
яйца. Это оправдывает бюджетные вли-
вания в регионы Северного Кавказа, 
ведь дивидендами в перспективе вос-
пользуется вся страна 
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 форум
В память  
о Егоре Гайдаре
ПреПодавательсКий состав фи-
лиала российской академии при 
президенте рФ в магнитогорске 
принял участие в традиционном гай-
даровском форуме «россия и мир: 
2012–2020».

Форум, проходивший в Москве, – дис-
куссионная площадка в память Егора Гай-
дара, государственного и политического 
деятеля. Здесь эксперты активно обсуждают 
различные идеи и подходы к пониманию 
глобальных процессов. Форум проходит 
на площадке РАНХиГС неслучайно, ведь 
именно это учебное заведение «отвечает» 
за научную разработку стратегии развития 
РФ-2020. 

Среди выступающих на форуме – помощ-
ник президента РФ Аркадий Дворкович, 
министры Эльвира Набиуллина, Антон 
Силуанов,  Татьяна Голикова,  Андрей 
Фурсенко, Виктор Басаргин. Они затро-
нули актуальные проблемы социально-
экономического развития страны. Инте-
ресными были доклады ведущих экспертов 
в разных направлениях: председателя 
правления ОАО «Сбербанк» Германа 
Грефа, исполнительного вице-президента 
Nokia Эсхо Ахо и других. Развернулась 
дискуссия между теоретиками и практи-
ками. Теоретики видят, где за ненужными 
обобщениями теряется и размывается 
суть реформ, а практикам небесполезно 
послушать, какие цели ставят перед ними 
те, кто работает над созданием законов и 
инициированием реформ в стране на самом 
высоком уровне. 

Особенно жарким был спор экспертов в 
секции, которую вел председатель правле-
ния ОАО «РОСНАНО» Анатолий Чубайс. 
Здесь рассуждали опроблеме накопления 
углекислого газа, производстве нанотру-
бок, современных мировых трендах по 
сохранению энергии, о преимуществах 
пластиковой электроники перед крем-
ниевой. Были показаны удачные опыты в 
частной медицине по лечению онкологи-
ческих заболеваний. Но, пожалуй, главное, 
даны адекватные оценки: если в лучевой 
хирургии отдельные частные клиники в 
России значительно преуспели, то вот раз-
работанные развитыми странами методы 
хранения энергии в нашей стране пока 
неприменимы. 

Запомнился и «круглый стол», посвящен-
ный критериям эффективности региональ-
ных институтов, где экспертами выступали 
главы регионов. Важно, что, рассуждая 
о критериях оценки, по которым судят о 
деятельности губернаторов сегодня, руко-
водители субъектов Федерации напрямую 
общались с министром регионального 
развития РФ Виктором Басаргиным. На-
пример, остро звучал злободневный вопрос 
об инновациях: а все ли регионы в них так 
остро нуждаются, чтобы этот показатель был 
обязательным? Может, стоит более детально 
подойти к шкале ранжирования регионов по 
результатам деятельности властей в этом 
направлении? 

Отдельно социологи обсуждали и про-
блему социального спроса и политического 
предложения в современной России. Многие 
отмечали, что современные соцопросы до-
статочно точно показывают «болевые точ-
ки», существующие в обществе, проблема 
– частое нежелание власти прислушиваться 
к общественному мнению. 

Отдельного внимания заслуживает сама 
атмосфера конференции. Вряд ли можно 
вспомнить какое-нибудь сопоставимое по 
масштабу научно-практическое мероприя-
тие в России. Да, пожалуй, и не только в 
России, ведь сюда активно приезжают и 
зарубежные коллеги – для общения и изу-
чения: заключают контракты, презентуют 
проекты, определяют совместные направ-
ления работы. Порадовала традиционная 
выставка, посвященная нанотехнологиям. 
Все научное мероприятие по времени заня-
ло четыре дня напряженной работы. Пять-
сот его участников получили уникальную 
информацию о приоритетах, куда должна 
двигаться наша страна в ближайшие годы, 
чтобы оказаться на передовых позициях.

наталья БалынсКая,  
участница форума

 решение

Депутатов поделили  
между территориями
Каждый из шести деПУтатов Государственной думы, 
избранных в декабре 2011 года по спискам «единой 
россии» от Челябинской области, будет курировать 
определенные территории. решение об этом принято 
на заседании регионального политсовета «ер». 

Традиция «делить» область между депутатами-списочниками 
от «Единой России» существует с прошлого созыва Государ-
ственной Думы, в которой Южный Урал был представлен во-
семью парламентариями. В Думе созыва 2011 года разбирать 
наказы и решать проблемы территорий будут шесть депутатов. 
За каждым из них закреплен перечень муниципальных районов 
и городов, список которых приведен на региональном сайте 
партии.

За председателем союза молодых металлургов региона 
Алексеем Бобраковым – Агаповский, Верхнеуральский, На-
гайбакский, Карталинский, Кизильский районы, поселок Ло-
комотивный, Магнитогорск.

Миасс, Челябинск, Южноуральск, а также Кусинский, Пла-
стовский, Увельский, Чебаркульский и Чесменский районы 
будет курировать президент компании «Ариант» Александр 
Кретов. Брединский, Варненский и Сосновский районы – 
гендиректор ООО «Управляющая компания «Макфа» Вадим 
Белоусов.

Завкафедрой факультета социологии и политологии Рос-
сийского экономического университета Владимиру Бурматову 
поручены Кыштым, Озерск, Снежинск, Верхний Уфалей, Кас-
линский, Красноармейский, Кунашакский и Нязепетровский 
районы. За Дмитрием Вяткиным закрепили Златоуст, Копейск, 
Еманжелинский, Еткульский, Коркинский и Октябрьский райо-
ны, Троицкий городской округ и Троицкий район.

Предприниматель Олег Колесников будет отвечать за Арга-
яшский, Ашинский, Катав-Ивановский, Саткинский и Уйский 
районы, Карабаш, Трехгорный и Усть-Катав.

политика общество

В Кисловодске состоялся съезд народов Юга России

Беспокойный 
Кавказ

Безработица в округе 
в четыре раза выше, 
чем по стране

Ответ критикам Путина
Сегодня мы живем в совершенно другой России
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 чАстНыЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

Чтобы обеспечить вам достойную старость, обогреть 
одиноких и скрасить вашу жизнь на склоне лет, акционерное 
общество «Магнитогорский металлургический комбинат» 
построило прекрасный дом «Ветеран». 

Сегодня в нем проживают более сотни бывших металлургов, 
которые поселились здесь с первых дней его существования и 
не жалеют о перемене места жительства. Но в нашем теплом 
и уютном доме остались свободные квартиры для тех, кто по-
прежнему прозябает в одиночестве, кто в связи с возрастом, 
болезнью или инвалидностью испытывает трудности.

Не зря говорят: лучше один раз увидеть, чем сто раз услышать. 
Приезжайте к нам. Адрес: пр. Сиреневый, 16, конечная останов-
ка автобусов  № 21, 24, администрация дома познакомит вас с 
условиями заселения в новую квартиру.

Телефоны: 30-12-97, 30-81-11. 

Приглашает дом «Ветеран»!

Коллектив ООО «МРК-ГОП» скорбит 
по поводу скоропостижной смерти

ЧЕРНЕНКО
Евгения Владимировича

и выражает соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив ООО «МСЦ» выражает 
соболезнование Куцепендику 

Иосифу Нухимовичу по поводу 
смерти супруги

Натальи Михайловны.

Коллектив отдела главного 
механика центра технического 
обслуживания и ремонтов ОАО 

«ММК» выражает соболезнование 
Куцепендику Иосифу Нухимовичу 

по поводу смерти супруги.

Коллектив и совет ветеранов 
управления ОАО «ММК» скорбят по 

поводу смерти 
БЕЛОНОВСКОЙ

Натальи Михайловны
и выражают соболезнование 
родным и  близким покойной.

Коллектив ООО «МСК» выражает со-
болезнование Куцепендику Иосифу 

Наумовичу по поводу смерти 
супруги

БЕЛОНОВСКОЙ
Натальи Михайловны.

Коллектив ЗАО «Металлург-
ремонт-1» выражает соболезнова-
ние Куцепендику Иосифу Наумови-

чу по поводу смерти супруги
БЕЛОНОВСКОЙ

Натальи Михайловны.

Коллектив ООО «Магнитогорская 
промышленная компания» 
выражает соболезнование 

Куцепендику Иосифу Наумовичу по 
поводу смерти супруги

БЕЛОНОВСКОЙ
Натальи Михайловны.

Коллектив ООО «МагРем» выражает 
соболезнование Куцепендику 
Иосифу Наумовичу по поводу 

смерти супруги
БЕЛОНОВСКОЙ

Натальи Михайловны.

Руководство и коллектив ЗАО НПО 
«БелМаг» выражает соболезнова-
ние директору по стратегическому 
развитию Куцепендику Вячеславу 

Иосифовичу по поводу смерти 
мамы

Натальи Михайловны.

Коллектив «Синай-Групп» выражает 
соболезнование Михаилу Куцепен-

дику по поводу смерти мамы.
Мы скорбим вместе с тобой. Пусть 

светлая память и тепло матери 
будут с тобой всегда.

Администрация, профком, совет 
ветеранов и коллектив вагонного 
цеха ООО «Ремпуть» скорбят по 

поводу смерти 
ГРЕБЕНЩИКОВОЙ

Любови Васильевны 
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов 
сортового цеха ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти 
СОМОРОКОВОЙ

Татьяны Андреевны 
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов 
сортового цеха ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти 
ТИМОХОВОЙ

Татьяны Михайловны 
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов 
сортового цеха ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти 
ФЕДОТОВОЙ

Валентины Яковлевны 
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Администрация, профком и совет 
ветеранов цеха пути ООО «Рем-
путь» скорбят по поводу смерти 

МУСТАФИНОЙ
Майжамал Рахматулловны 

и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

ПАМЯТЬ ЖИВА
26 января исполня-
ется 40 дней, как пе-
рестало биться 
сердце любимого 
мужа, папы, дедуш-
ки, прадедушки СКА-
ЧЕДУБОВА Николая 
Степановича. Он 
был участником 
ВОВ и ветераном 
труда. Для нас он 
останется добрей-
шей души челове-

ком. Любим, скорбим. 
Жена, дочь, внуки, правнуки

ПАМЯТЬ ЖИВА
26 января испол-
няется год, как 
нет дорогой, лю-
бимой жены, тети, 
сестры КНЯЗЕ-
ВОЙ Марии Григо-
рьевны. Память о 
ней останется в 
наших сердцах. 
Помяните вместе 
с нами. 

Муж, родные

ПАМЯТЬ ЖИВА
26 января испол-
няется 2 года, как 
оборвалась жизнь 
любимого мужа, 
отца МУНАСИПО-
ВА Ахмадуллы 
Мухаметовича. 
Боль утраты не 
проходит. Он всег-
да будет жить  в 
наших сердцах. 
Помяните все, кто 
его знал, вместе с 
нами.

Жена, дети

ПРОДАМ
*Евровагонка, доска пола, фане-

ра. Т.: 43-00-29, 8-904-973-41-43.
*Спортивные комплексы (улица, 

дом). Т. 8-902-866-7575.
*Цемент, песок, щебень. Т. 45-

09-21.
*Дрова колотые. Т. 8-919-352-

51-56.
*Срубы. Т. 8-908-086-09-56.
*Реализуем металлопрокат. По-

резка, доставка. Скидки. Т.: 23-79-
42, 23-78-42.

КУПЛЮ
*Трехкомнатную кв. Т. 26-44-77.
*Двухкомнатную кв. Т. 26-44-

77.
*Однокомнатную кв. Т. 26-44-

77.
*Малосемейку, комнату. Т. 26-

44-77.
*Квартиру (риелтор 10000). Т. 

44-01-31.
*Долю. Т. 43-13-42.
*Трехкомнатную квартиру. Т. 

8-922-698-85-78.
*1-к или 2-к. квартиру. Т. 8-929-

236-90-22.
*Выкуп комнат. Т. 8-961-577-24-

09.
*Квартиру. Т. 8-906-871-66-80.
*Неисправные, битые ЖК-

телевизоры. Программирование 
любых пультов. Т. 8-904-807-0440.

*Стиральные машины, холо-
дильники, ванны и т. д. Т.: 43-16-95, 
8-951-810-58-69.

*Холодильник, ванну, стиралку, 
б/у. Т. 47-31-00.

*Ванну, холодильник, плиту, ба-
тареи и т. д. Т. 45-44-94.

*Ванну, холодильник, б/у. Т. 43-
09-30.

*Холодильник. Т. 8-919-347-28-
39.

*Каслинское литье. Т. 8-919-338-
80-36.

СДАМ
*Часы, сутки, «люкс». Т. 8-906-

871-1783.
*Посуточно. Т. 8-902-864-10-20.
*Посуточно люкс-квартиры в 

любом районе города. Т. 8-922-635-
80-45.

*Люкс, час – 150 р., ночь – от 
800 р. Т. 8-922-636-66-63.

*Посуточно от 600 р. Т. 8-950-
746-45-45.

*Часы, ночь. Т. 8-908-57-111-00.
*Посуточно. Т. 8-906-854-93-99.
*2-комнатную картиру, недоро-

го. Т. 8-902-600-1622.
*Сутки, часы. Т. 8-908-068-63-

87.
*Часы, ночь. Т. 8-902-899-11-33.
*Часы, сутки. Т. 8-902-897-56-

17.
*Квартиру. Т. 43-00-48.
*Посуточно. Т. 8-906-898-77-99.

СНИМУ
*Комнату. Т. 8-951-444-03-44.
*Квартиру. Т. 8-908-046-67-69.

*Квартиру. Т. 43-01-75.
*Однокомнатную. Т. 8-951-461-

83-59.
*Жилье. Т. 22-60-01.

УСЛУГИ
*Сварочные работы любой 

сложности. Металлоконструкции 
из собственного металлопроката. 
Т. 49-16-30.

*Автокран, 15 т. Т. 8-951-815-46-
11, 8-912-805-2305.

*Манипулятор, 5 т. Т. 49-20-16.
*Теплицы, каркасы, дуги, наве-

сы, заборы, оградки, двери, проф-
насти по размерам. Т.: 8-912-303-
3390, 8-951-447-6657.

*Покрытие теплиц поликарбо-
натом. Теплицы, навесы, любые 
металлоконструкции. Зимние скид-
ки.  Т. 43-19-21.

*Сварочные работы. Т. 8-951-
450-36-78.

*Сварочные работы. Тамбуры, 
двери. Т. 8-904-801-17-72.

*Отделка евровагонкой, пласти-
ком. Рассрочка, мастер. Т. 449-442.

*Быстро, надежно, качественно. 
Отделка евровагонкой. Т.: 21-88-77, 
8-912-803-21-84.

*Установка замков, вскрытие, 
ремонт дверей, замков, отделка. Т. 
43-15-11.

*«Секрет». Вскрытие замков, 
машин. Установка замков. Т.: 47-
77-75, 8-963-477-8138.

*Вскрытие, установка замков. Т. 
45-04-85.

*ООО «АкваСтройЭксперт». 
Замена водопровода, канализации, 
отопления. Т.: 45-09-89, 8-912-805-
09-89.

*Профессиональная замена 
водопровода, канализации, ото-
пления. Качественно. Т.: 45-01-69, 
8-912-805-01-69.

*Сантехработы. Т. 8-963-479-
9919.

*Сантехработы. Т. 8-909-097-
8224.

*Сантехника, замена водопрово-
да, канализации, водомеры. Т.: 45-
11-41, 8-963-478-56-57.

*Сантехработы. Т. 8-964-249-99-
94.

*Сантехремонт. Т. 43-05-45.
*Натяжные потолки. Рассрочка, 

гарантия, опыт. Т.: 45-20-33, 8-922-
159-90-57.

*Любые ремонты, сварка, сан-
техника, электрика. Т. 8-919-334-
22-64.

*Евроремонт. Отделка. Т. 8-904-
976-32-27.

*Ремонт. Обои от 40 р. Т. 8-952-
502-9696.

*Кафель, ламинат, гипсокартон, 
стяжка, панели. Т. 8-906-854-6844.

*Откосы на окна и двери. Каче-
ство, гарантия. Недорого. Т. 43-99-
33.

*Откосы. Т. 43-16-91.
*Кухни, шкафы по вашим разме-

рам. Т. 8-964-246-0452.
*Кухни, шкафы-купе. Т. 43-12-

84.
*Мебель на заказ. Т. 8-908-069-

4626.

*Изготовление мебели. Т. 44-01-
09.

*Сборка мебели. Т. 8-909-747-
72-77.

*Перетяжка мягкой мебели. Т. 
8-906-854-94-36.

*Мастер на все руки. Т. 43-17-
72.

*Домашний мастер. Т. 8-963-
477-0099.

*Электрик. Быстрый монтаж. 
Качество. Т. 8-951-789-40-70.

*Электромонтаж. Качество. Т. 
45-46-40.

*Электромонтаж. Т. 8-951-241-
30-27.

*Электромонтаж. Т. 8-904-804-
70-62.

*Электромонтаж. Т. 8-908-585-
3993.

*«Стинол». Ремонт любых холо-
дильников. Гарантия. Т.: 41-44-35, 
8-904-819-24-51.

*Ремонт холодильников и «Сти-
нол». Гарантия. Скидки. Т. 43-11-
56.

*Ремонт любых холодильников. 
Пенсионерам скидка 15 %. Т. 30-
96-09.

*«РемБытСервис». Ремонт хо-
лодильников  стиральных машин. 
Т.: 8-951-456-5115, 27-00-52.

*Ремонт холодильников. Гаран-
тия. Качество. Т.: 29-72-71, 8-904-
814-3908.

*Профессиональный ремонт хо-
лодильников. Недорого. Гарантия. 
Т. 8-909-09-82-039.

*Ремонт любых холодильников. 
Т.: 30-17-07, 8-904-803-65-05.

*Ремонт холодильников. Т. 
8-967-868-2337.

*Телеремонт, гарантия. Т. 43-97-
18.

*Телемастер – профессионал. Т. 
27-00-52.

*Телемастер. Т.: 43-97-18, 8-951-
810-35-67. 

*Ремонт телевизоров, монито-
ров. Т. 45-18-86.

*Ремонт телевизоров. Гарантия. 
Вызов бесплатно. Скидки пенсио-
нерам. Т. 45-63-95.

*Ремонт любых импортных 
телевизоров. Гарантия. Вызов бес-
платно. Т. 44-03-52.

*Ремонт телевизоров. Гарантия, 
скидки. Т.: 23-99-09, 8-904-800-59-
77.

*Ремонт телевизоров, гарантия. 
Т.: 26-81-71, 8-906-871-4915.

*Ремонт телевизоров, гарантия. 
Т. 29-24-03.

*Ремонт телевизоров. Т. 8-909-
096-60-27.

*Телеремонт. Т. 27-02-13.
*Телемастер. Т. 31-80-52.
*Телеантенны! Пенсионерам 

скидки. Т. 44-03-75.
*Антенны! Ремонт. Т. 47-36-35.
*ТВ-антенны. Т. 47-20-07.
*Телеантенны! Т. 43-15-51.
*«Триколор», «Телекарта», 

НТВ+, пр. Ленина, 104. Т.: 28-99-
00, 46-10-10.

*Антенны. Т. 8-904-933-33-33.
*Спутниковое TV. Т. 49-49-49.
*Триколор TV. Т. 44-00-16.

*Установка ТВ-антенн. Ремонт, 
кабельщик. Т. 43-12-05.

*«Триколор», «Телекарта». Т. 
8-902-616-48-60.

*Антенны. Т. 28-00-67.
*Профессиональная компьютер-

ная помощь. Установка лицензион-
ного Windows. Снятие баннеров-
блокировок. Антивирусы. Дешево. 
Гарантия. Выезд. Звоните: 45-02-
29, 8-909-749-69-25.

*Ремонт компьютеров и ноут-
буков. Разблокировка. Восстанов-
ление информации. Антивирусы. 
Гарантия. Т.: 46-60-09, 8-951-805-
13-37.

*Ремонт компьютеров и ноутбу-
ков. Качественно, надежно, недо-
рого. Лицензионное программное 
обеспечение. Гарантия. Т.: 44-92-
94, 8-908-066-08-03.

*Профессиональная компью-
терная помощь. «Орион АйТи». Т. 
49-65-75.

*Компьютерный ремонт. Анти-
вирусы. Настройка. Т. 28-08-16.

*Ремонт компьютеров. Т. 43-01-
43.

*Репетитор по работе на ком-
пьютере. Т. 8-967-867-6236.

*«РемТехСервис». Ремонт сти-
ральных машин и холодильников. 
Т.: 31-90-80, 8-963-097-39-54.

*«РемБытМаш». Ремонт сти-
ральных машин и холодильников. 
Т.: 30-17-06, 8-904-975-6150.

*Ремонт стиральных машин. Т.: 
43-96-25, 8-951-794-88-52.

*Ремонт стиральных машин. Т.: 
43-97-08, 8-951-804-9352.

*Ремонт стиральных машин. Т.: 
8-963-094-61-20, 22-54-65.

*Ремонт стиральных машин. Т. 
8-909-096-8646.

*Ремонт стиральных машин, 
микроволновок. Т. 45-18-86.

*Ремонт любых стиральных ма-
шин. Т.: 27-02-05, 8-906-871-65-45.

*Юрист. Т. 8-902-864-10-20.
*Репетиторы! Т. 8-908-586-98-

61.
*«ГАЗель». Т. 47-08-01.
*«ГАЗель». Т. 8-903-090-8547.
*Оперативно высокие, длинные, 

обычные «ГАЗели», «бычки», груз-
чики, пеерезды, доставки. Т.: 43-
10-90, 8-908-811-0303.

*«ГАЗели», город, межгород, 
любое время. Т.: 46-03-82, 8-908-
086-03-82.

*«ГАЗели». Т. 45-27-55.
*«ГАЗели». Т. 28-03-73.
*«ГАЗели». Т. 8-906-851-83-57.
*«ГАЗели». Т. 8-968-116-76-24.
*«ГАЗель» длинная, высокая. 

Город, межгород. Т. 45-25-65.
*«ГАЗели». Грузчики. Т.: 43-00-

19, 8-919-120-8283.
*«ГАЗель» недорого. Т.: 43-01-

11, 8-908-064-5353.
*«ГАЗель» недорого. Т.: 8-908-

064-0001, 43-03-02.
*«ГАЗели», грузчики. Т. 30-94-

19, 8-963-476-84-38.
*«ГАЗели», быстро, недорого. Т. 

8-967-869-11-20.
*«ГАЗели», грузчики. Т. 29-40-

41.

* «ГАЗель» от 250 р. Т. 466-566.
*«ГАЗели», грузчики. Т. 440-

141.
*«ГАЗели», «фермер». Т. 45-10-

40.
*«ГАЗели». Т. 45-19-20. 
*Грузоперевозки. Т. 8-963-096-

76-86.
*«ГАЗели». Т. 43-08-12.
*«ГАЗель». Т. 8-919-116-18-39.
*«ГАЗель» длинная. Город, меж-

город. Грузоперевозки. Т. 45-65-10.
*Грузоперевозки. Т. 29-10-56.
*Сантехмастер. Т. 8-902-619-51-

99.
*Сантехработы. Т. 8-909-095-45-

69.
Шью для мебели, шторы. Т. 44-

00-34.
*Шкафы-купе. Недорого. Т. 

8-922-735-50-74.

ТРЕБУЮТСЯ
*В связи с увеличением объемов 

работы АНО «МСЧ АГ И ОАО 
«ММК» – санитарки для работы 
в отделениях стационара, в при-
емное отделение хирургии. Об-
ращаться по адресу: Набережная, 
20/1, каб. 104, т. 29-28-30.

*Рабочие строительных специ-
альностей с опытом работы, без 
проблем с пропускным режимом 
на ОАО «ММК». Т. 28-89-80.

*Слесарь по сборке металло-
изделий и конструкций. Электро-
сварщик. Т. 8-902-898-7296, Цен-
тральный переход, 3.

*Шеф-повар, з/п от 25000. Т. 
8-952-527-98-49.

*Официанты, повара, з/п от 
12000 р. Т. 40-23-46.

*Продавцы, администратор. Т. 
40-23-46.

*Автоэлектрик. Т. 8-902-898-72-
96.

*Продавец посуды. Т. 8-9048-13-
67-04.

*Помощник менеджера, води-
тель с л/а, продавец. Т. 45-57-61.

*Машинист башенного крана. Т. 
8-902-898-72-96.

*Магнитогорскому почтамту на 
постоянную работу: почтальоны, 
операторы связи (с обучением), 
почтальоны по доставке газеты 
«Магнитогорский металл», сорти-
ровщики почтовых отправлений. 
Официальное трудоустройство, 
полный соцпакет. Обращаться в от-
дел кадров по адресу: пр. Ленина, 
32, с 8.30 до 15.00. Т. 23-57-49.

*МУ «Центр социальной по-
мощи семье и детям г. Магнито-
горска» – уборщица производ-
ственных помещений и сторож. Т. 
20-79-11, пр. Металлургов, 6/1.

*Работа молодым пенсионерам, 
домохозяйкам. Собеседование. Т. 
8-902-896-08-10.

*Администратор. Т. 8-909-092-
06-24.

*Оператор на телефон. Т. 8-906-
872-84-32.

РАЗНОЕ
*Курсы кройки и шитья. Обуче-

ние 3 месяца. Т. 8-912-320-56-11.
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 встреча
В неформальной обстановке, сопрово-
ждаемой чаепитием, состоялось заседание 
консультативного совета при ректоре мГТУ 
имени Г. И. носова.

Надо отметить, что в консультативный совет 
входят уважаемые в нашем городе люди – 
представители четырех парламентских партий, 

священнослужители православной и исламской кон-
фессий, делегаты общественных организаций. Совет 
действует уже четвертый год и приобрел известный 
авторитет.

Слово взял ректор МГТУ Валерий Колокольцев, 
который подвел итоги деятельности университетско-
го комплекса (так именуется МГТУ и соподчинен-

ные ему учебные заведения) в минувшем году, а 
также рассказал о перспективах дальнейшего раз-
вития. В университетском комплексе семнад цать 
тысяч учащихся и три тысячи преподавателей. Это 
третий по величине – после ММК и городского хо-
зяйства – коллектив в городе.

С целью совершенствования процесса обуче-
ния в МГТУ созданы три института: горного дела 
и транспорта (на базе факультета горных техно-
логий), энергетики и автоматики (на базе факуль-
тетов энергетического и вычислительной техни-
ки), дополнительного профессионального образо-
вания и кадрового инжиниринга (на базе факуль-
тета повышения квалификации).

В декабре 2011 года МГТУ победил в конкурсе 
программ стратегического развития государствен-

ных образовательных учреждений, проще говоря, 
оказался востребованным, в результате чего вузу 
на развитие в 2012–2014 годах выделено 300 мил-
лионов рублей.

Размер повышенной стипендии установлен сту-
дентам за достижения в учебной,  научно-
исследовательской, культурно-творческой и спор-
тивной деятельности. Так, студенты пятых-шестых 
курсов получают стипендии 6500 рублей, четвер-
тых курсов – 6000 рублей, третьих курсов – 5500 
рублей, вторых курсов (за общественную работу) – 
5000 рублей. На такие стипендии жить можно.

В заключение собравшиеся поздравили друг дру-
га с приближающимся 80-летием ММК, кузницей 
кадров которого служит МГТУ 

ВячеслаВ ГутникоВ, 
юрист

четверг 26 января 2012 года социум

  Реклама на сайте http://magmetall.ru по телефону 35-65-53

 досыл

 В прошлом году правоохранительные органы провели в Магнитогорске около ста операций по изъятию игровых автоматов

  вирус
ОРВИ  
наступает
В ЧелябИнской области 
за последнюю неделю вы-
росло число простудных за-
болеваний. В течение семи 
дней острые респираторные 
вирусные инфекции (орВИ) 
подорвали здоровье почти 22 
тысяч южноуральцев, а диа-
гноз «грипп» был клинически 
подтвержден в 23 случаях.

Несмотря на то, что число про-
стывших жителей Челябинской 
области выросло на четверть в 
сравнении с предыдущей неделей, 
ситуация по заболеваемости про-
студами в регионе пока не является 
эпидемической.

Число ОРВИ увеличилось во 
всех территориях региона, кроме 
Южноуральска, где заболеваемость 
даже несколько снизилась.

По данным областного Роспот-
ребнадзора, в Челябинске за послед-
нюю неделю было зарегистрирова-
но более девяти с половиной тысяч 
случаев ОРВИ. Число заболевших 
горожан увеличилось на 17,6 про-
цента. На больничные койки острая 
респираторная вирусная инфекция 
уложила 37 детей и шесть взрослых, 
сообщает собкор «ММ» в Челябин-
ске Галина Иванова.

МГТУ в прекрасной форме

Карусель для 
одноруких бандитов

 инициатива

Южный Урал  
талантами богат
Южный Урал обзаведется собственной литературной 
премией. ее учредителем выступило общественное 
движение «За возрождение Урала».

Как прокомментировал заместитель председателя областного со-
вета «ЗВУ» Денис Рыжий, южноуральские поэты и прозаики почти 
ежегодно становятся лауреатами региональных и всероссийских 
литературных премий за пределами области. Однако в регионе 
до сих пор отсутствует собственная система масштабного преми-
ального стимулирования литературного творчества. Этот пробел 
общественники и решили восполнить.

– Новая региональная литературная премия позволит сформи-
ровать более яркий художественный образ Южного Урала и будет 
способствовать улучшению имиджа Челябинской области, привле-
чет внимание общества к наиболее значительным литературным 
произведениям земляков-современников, – считает Денис Рыжий.

Согласно положению, выдвинуть произведения на соискание 
премии могут как литературные творческие союзы, книжные из-
дательства, библиотеки, литературные критики, так и сами авторы. 
Конкурс пройдет в двух номинациях – «Поэзия» и «Проза» в двух 
возрастных категориях, условно названных «Профессиональные 
авторы» и «Талантливая молодежь». Жюри премии будет рассма-
тривать лонг-лист, затем сформирует шорт-лист конкурса и выне-
сет решение о присуждении премий, размер которых составит от 20 
до 40 тысяч рублей.

В жюри войдут известные писатели, поэты, литературные кри-
тики. Конкурсные работы будут приниматься до 10 февраля в че-
лябинском отделении Союза писателей России (Челябинск, ул. Со-
ветская, 67). Подробная информация о конкурсе – на сайте www.
zvu-74.ru.

Магнитогорские литераторы, изъявившие желание принять уча-
стие в конкурсе, могут сдать свои работы в редакцию газеты «Маг-
нитогорский металл». Но сделать это необходимо оперативно – до  
1 февраля. Обращаться к Рухмалеву Станиславу Александровичу.

 конкурс
Песня не знает границ 
ПрИ содейсТВИИ аппарата полномочного представи-
теля президента российской федерации в Уральском 
федеральном округе проводится юбилейный Х теле-
визионный конкурс молодых исполнителей эстрадной 
песни «Песня не знает границ».  

Конкурс призван сохранять лучшие песенные образцы прошлых 
лет, воспитывать вкус и формировать чувство патриотизма у мо-
лодого поколения. В нем могут принять участие молодые само-
деятельные исполнители эстрадной песни, солисты, вокальные ан-
самбли, независимо от ведомственной принадлежности, студенты и 
учащиеся учебных заведений, военных вузов. Возраст участников 
–  от 16 до 30 лет. В каждой номинации жюри присваивает Гран-
при, звания лауреатов и дипломантов. 

5 февраля в 12.00 в киноконцертном зале «Партнер» по адресу: 
К. Маркса, 126 концертное объединение проводит зональный тур 
для территорий южной зоны, куда входят Чесменский, Агаповский, 
Кизильский, Карталинский, Брединский, Уйский, Верхнеураль-
ский, Нагайбакский, Варненский районы, а также Магнитогорск. 
Победители будут представлять Челябинскую область в финале в 
Екатеринбурге 25–29 февраля.

Для участия в конкурсе необходимо подать заявку в адрес орг-
комитета по установленной форме. Прием заявок заканчивается за 
десять дней до конкурсного выступления. 

Адрес оргкомитета: 454091, г. Челябинск, пр. Ленина, 44, ГУК 
«ОЦНТ». Тел. 8(351)-266-63-07 – Склярова Марина Юрьевна. 
E-mail: mucnt@mail.ru.

Об истинном положении дел в игорном бизнесе
В Прошлом ГодУ сотрудники 
обЭП мВд по магнитогорску 
провели около 100 операций по 
изъятию игровых автоматов. 

Общее количество изъятого 
оборудования, включая сами 
автоматы и компьютерные 

составляющие, превышает полторы 
тысячи единиц. В отличие от прошлых 
лет, нынешние операции заверша-
ются не составлением протоколов, а 
в большинстве случаев ликвидацией 
заведения.

Одна только операция, проведен-
ная в Правобережном районе осе-
нью прошлого года, закончилась изъ-
ятием 30 игровых аппаратов. Не сни-
жают темпов челябинские полицей-
ские. С начала года они изъяли уже 
64 одноруких бандита. Операции 
проводили во время новогодних ка-
никул.

Если говорить о российских по-
казателях, то прокуратура и право-
охранительные органы закрыли 
25,7 тысячи незаконных игорных 
заведений. Вообще после вступле-
ния в законную силу запрета на 
проведение и организацию азарт-
ных игр вне специальных зон в 
стране проверено более 41 тысячи 
объектов, выявлено 390 подполь-
ных казино. Почти по 15 тысячам 

случаев нарушения закона руково-
дителям хозяйствующих субъектов 
назначены штрафы на сумму свы-
ше 95 миллионов рублей. Кроме 

того, по искам прокуроров в доход 
государства с предпринимателей 
взыскано около 53 миллионов ру-
блей. Возбуждено более тысячи уго-

ловных дел по фактам обнаружения 
незаконных игорных заведений.

Один из задержанных в Магнито-
горске рецидивистов спускал добы-
чу в игровых автоматах. Аналитики 
указали на прямую зависимость 
между числом игровых клубов и ко-
личеством грабежей и разбоев. По-
сле открытия игорного заведения ря-
дом в срочном порядке возникают 
ломбарды, ларьки, где скупают сото-
вые телефоны. Порочный круг замы-
кается: ограбил – сбыл – проиграл.

Подобная карусель связана и с су-
дебными решениями. Игровые авто-
маты вывозят на склад, но технику, как 
раньше, – не уничтожают. Одно время 
оборудование вывозили за рубеж, в 
страны СНГ, и магнитогорские тамо-
женники задерживали немало автома-
тов в разобранном виде. В последнее 
время суд решает не уничтожить, а 
продать конфискованное оборудова-
ние, а выручку обратить в доход госу-
дарства. Есть много желающих купить 
технику по дешевке, чтобы вновь за-
пустить игровую канитель. Посему по-
бедные цифры ликвидированных клу-
бов и изъятого оборудования отража-
ют лишь деятельность правоохрани-
тельных структур, а не истинное по-
ложение дел в сфере игорного биз-
неса 

ирина коротких

 благодарность

Спасибо за праздник!
ПраЗднИкИ для всех – и детей, и взрослых – таков 
девиз работы в округе депутата александра деру-
нова. Умение создавать праздничную атмосферу 
ощутила, когда нас с детишками пригласили в фок 
«Умка» на традиционное ежегодное праздничное 
ледовое шоу, посвященное старому новому году 
и крещению.

Я, мама троих детей, даже и не думала, что может быть 
здорово организован и проведен праздник для ребят всех 
возрастов. Как хорошо, что живу в 141 микрорайоне, а 
не в каком-либо другом. У нас есть такой заботливый и 
внимательный депутат. С помощником и председателя-
ми ТОСов он постоянно ведет приемы граждан, регу-
лярно объезжает округ, встречается с жителями, держит 
на контроле вопросы благоустройства в микрорайонах, 
проводит праздники для детей и взрослых.

На праздник в ледовый комплекс «Умка» собралось 
почти 80 детей из малообеспеченных, многодетных и 
неполных семей, проживающих в 140, 141, 144 и 145 
микрорайонах. Детвора веселилась, слушая детские пе-
сенки, гоняя на коньках по льду и участвуя в соревнова-
ния, которые с блеском проводили инструкторы. 

Хотим сказать искренние слова благодарности адми-
нистрации ледового комплекса «Умка», председателям 
комитетов ТОС 140, 141, 144, 145 микрорайонов Ната-
лье Сошиной, Надежде Шеметовой, Светлане Свало-
вой, помощнику депутата Виктору Васькову и особенно 
депутату городского Собрания Александру Ивановичу 
Дерунову. Мы знаем, за кого голосуем. И уверены, что 
наш депутат со своей сплоченной и дружной командой 
сделает еще много хорошего.

Дай вам бог здоровья, успехов и терпения в работе!
татьяна ПерекуПко, 

жительница 141 микрорайона, многодетная мама

Тронут вниманием
Огромное спасибо редакции «Магнитогорского ме-

талла» за поздравление в газете. Польщен! Спасибо 
коллективу ВШУ ЛПЦ-8 за то, что не забыли и одарили 
даже деньгами (это здорово!). Спасибо совету ветеранов 
ЛПЦ-8 за соучастие и прекрасный продуктовый набор. 
Такие внимание и доброта дорогого стоят.

андрей кудиноВ, 
бывший работник лПЦ-8

 память
Всегда с нами
25 января исполнилось полгода, как нет 
с нами владимира васильевича Ларина.
Он родился 16 сентября 1947 года в Маг-
нитогорске. вехи его жизненного пути – 
школа, индустриальный техникум, служ-
ба в армии, доменный цех, учеба в горно-
металлургическом институте без отрыва 
от производства, сортопрокатный цех. 
Затем был секретарем комитета комсо-
мола комбината, избирался делегатом 
XVIII съезда вЛКСМ от Челябинской об-
ласти.  работал в парткоме ММК, участво-
вал в реконструкции обжимного цеха  
№ 3. Перед уходом на пенсию трудился на нП «ЦаСОТ, занимался 
стандартизацией рабочих мест на комбинате.
владимир васильевич имеет много наград, в том числе орден «Знак 
Почета». воспитал двоих сыновей, построил дом в саду, посадил 
200 деревьев, был заядлым рыбаком, ратовал за чистоту водного 
бассейна верхнеуральского водохранилища.
Был честным, справедливым, неравнодушным человеком. Таким 
он навсегда останется в наших сердцах.

Группа товарищей

Умный аппарат
  аэропорт

сИсТема контроля в аэропорту вышла на 
новый уровень.

Московская компания установила рентгенотелеви-
зионную технику для контроля содержимого ручной 
клади и багажа авиапассажиров. Система FISCAN, ис-
пользующая последние достижения технологии обра-
ботки изображений, обеспечивает быструю и простую 
идентификацию объектов и дает дополнительную ин-
формацию о химическом составе материалов в бага-
же. Если перемещается товар, по светопроницаемо-
сти схожий с наркотическими или взрывчатыми ве-
ществами, то «умный» аппарат обозначит на монито-
ре место расположения подозрительного предмета и 
просканирует багаж в разных проекциях. Процедура, 
сама установка и «просвеченные» ею предметы не 
наносят вреда пассажирам.

Оборудование, сканирующее багаж пассажиров на 

таможенном посту «Аэропорт-Магнитогорск», по тех-
ническим параметрам значительно превосходит преж-
нюю аппаратуру контроля. Конвейерная лента те-
перь движется в обоих направлениях, что позволя-
ет ускорить процесс таможенного контроля. В сво-
ей памяти FISCAN сохраняет около десяти изобра-
жений, что, в случае сомнений инспектора, позво-
ляет вернуться к прошлым кадрам. Таким образом 
осуществляются контроль и самоконтроль работы ин-
спектора, который имеет возможность проделать «ра-
боту над ошибками».

Стоимость рентгенотелевизионной установки – око-
ло миллиона рублей. Федеральная таможенная служ-
ба приобрела оборудование для двенадцати авиаци-
онных пунктов пропуска, в том числе для таможенно-
го поста «Аэропорт-Магнитогорск». Первопроходцами 
через FISCAN стали пассажиры рейса Магнитогорск 
– Вена.

Элина куликоВа

Против красного петуха
  безопасность

В ЗданИИ мЭк состоялись учебные занятия 
по противопожарной безопасности. Затем 
была проведена плановая тренировка с по-
жарными расчетами ПЧ-25, а также эвакуация 
персонала и тушение условного пожара. 

Цель тренировочных занятий – обучение и провер-
ка готовности персонала к выполнению противопо-
жарных мероприятий, изучение правил пользования 
индивидуальными средствами защиты, обучение при-

емам и способам спасения и эвакуации людей и ма-
териальных ценностей.

– Все действия пожарных и сотрудников МЭК, – кон-
статировал заместитель директора по производству 
Дамир Гилязов, – были обдуманными, слаженными, 
организованными в соответствии с требованиями го-
сударственной пожарной службы. Остается надеять-
ся, что знания, умения, приобретенные во время тре-
нировочных занятий, повышают уровень ответствен-
ности, создают дополнительные меры пожарной без-
опасности.

Юрий БуркатоВский
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Первого февраля 1932 года в 21 
час 30 минут на первой доменной 
печи было выплавлено 33,6 тонны 
чугуна. «Этот первый выпуск стал 
уже легендой, /Злая стынь сковала 
весь завод, /И хоть был голодным 
он и бедным, /Но душой здесь 
пламенел народ! /вот взметнулась 
огненною гривой /в блеске искр 
чугунная река, /Написав на об-
лаке красиво: /«Быть в Магнитке 
домнам на века!» – так верно и 
точно написал альберт Чаплоуский, 
ветеран ММК, бывший мастер до-
менной печи № 1.

Затем задувалась вторая домна 
– первая в стране, построенная 
силами комсомола. Потом третья, 

тоже комсомольская. Прибывали с 
южных заводов молодые доменщики: 
инженеры Георгий Тустоновский, Иван 
Беспалов, Нисон Гольштейн, Михаил 
Жестовский, Николай Клишевич, Васи-
лий Ревенко. О Василии Дмитриевиче 
Ревенко, удивительном, разносторонне 
грамотном рационализаторе, спокой-
ном, уравновешенном человеке, на 
которого мастера не смели повысить 
голос, я и хочу рассказать.

25 декабря 2011 года В. Ревенко 
исполнилось бы сто лет. Родился Ва-
силий Дмитриевич на Украине в 1911 
году в семье рабочего – шахтера в 
поселке Шахты № 4 Снежнянского 
района Сталинской области. Отец 
потомственный шахтер. Мать – до-
мохозяйка. 

После окончания средней школы с 
отличием Василий легко поступил в 
Днепропетровский горный институт, 
который готовил инженерные кадры 
по горным, геологоразведочным и не-
которым общепромышленным специ-
альностям. В 1930 году на базе этого 
института открыли Днепропетровский 
металлургический институт. Проучив-
шись четыре года, в 1932 году Василий, 
получив звание инженера-металлурга 
– доменщика, был направлен в Сверд-
ловск в объединение «Востоксталь» в 
качестве ответственного исполнителя 
по рационализации и изобретательству. 
«Востоксталь» – это государственное 
объединение металлургической, желе-
зорудной и марганцевой промышлен-
ности восточных районов СССР. Главная 
контора находилась в Свердловске. За-
нималась в основном реконструкцией 
и развитием производства на старых 
уральских заводах.

В конце 1932 года первый пятилет-
ний план был завершен. Вместе с тем 
анализ основных показателей в про-
мышленности свидетельствовал о том, 
что к концу пятилетки достичь запла-
нированных цифр не удалось. Вместо 
17 миллионов тонн чугуна выплавлено 
только шесть миллионов. Усилия Со-
ветского Союза были направлены на 
строительство новых заводов, шахт и 
других промышленных предприятий. 
Новое оборудование не могло нормаль-
но функционировать. Полуграмотные и 
малоквалифицированные рабочие не 
умели обращаться со сложным обо-
рудованием. Нужны были грамотные 
специалисты. Их искали и приглашали 
с различных заводов. Иван Беспалов, 
друг Василия Ревенко, был направлен 
в Магнитогорск в доменный цех. Рабо-
тал сменным инженером. Пригласил 
Ревенко в Магнитку. Призыв ЦК ВЛКСМ 
к молодежи о помощи в строительстве 
Урало-Кузнецкого комбината совпал с 
письмом Ивана. В общем, собрал двад-

цатилетний молодой коммунист книги, 
конспекты по доменному производству 
и двинул в Магнитку.

Доменный цех работал плохо. В сен-
тябре 1933 года приступил Василий к 
работе старшим газовщиком доменно-
го цеха. Затем сменным инженером, 
начальником смены. Свежим взглядом 
Ревенко оценил обстановку. В октябре 
1933 года он выступил в заводской 
многотиражке «За металл» с анализом 
работы доменщиков: «Агрегаты домен-
ного цеха вступают в ответственную 
полосу своей работы. Механизмы долж-
ны четко и бесперебойно обслуживать 
доменные печи как в летних условиях, 
так и зимой. Сейчас доменный цех не 
располагает хотя бы минимальными 
запасами таких важных деталей, как 
амбразуры, фурмы, сопла, колена, флан-
цы для фурменных приборов.Случись 
авария, печь должна 
простаивать длитель-
ное время, так как 
в запасе нет ничего. 
Можно привести и 
факты, когда в цехе 
непроизводительно 
расходуют кислород. Для прожигания 
летки используют трубки большого диа-
метра – полдюйма, тогда как можно поль-
зоваться трубками диаметром в четверть 
и три восьмых дюйма. Кислород для цеха 
весьма дефицитная вещь. И еще два 
моих предложения. В целях уплотнения 
рабочего дня предлагаю провести сле-
дующие мероприятия: в каждой смене 
имеются три лаборантки, по одной на 
каждую печь, которые ведут запись по-
казателей работы доменной печи. Такие 
записи производят восемь раз за смену, 
на что уходит максимум два–два с поло-
виной часа. Остальное время лаборантки 
сидят в контрольно- измерительной будке 
и ничего не делают. Если оставить на три 
печи одну лаборантку – и то она вполне 
справится с работой. Запись же в книгу 
мастеров и газовщиков возложить на 
старшего газовщика. В результате этого 
получим уплотнение рабочего дня газов-
щиков, лаборантов и сокращение девяти 

человек, что даст цеху годовую экономию 
19 тысяч двести рублей. На третьей 
доменной печи имеются двое–трое 
чернорабочих, которые убирают мусор 
и исполняют другие мелкие работы. Над 
этими рабочими есть десятник, который 
здесь совершенно не нужен, ведь бывает 
так, что он командует одним человеком. 
Десятника надо сократить, а чернорабо-
чих поручить непосредственно мастеру 
печи. Таким образом, будет сокращено 
четверо ненужных для цеха человек, 
что даст годовую экономию  14 тысяч 
рублей – считая оклад десятника 300 
рублей. В результате проведения этих 
двух мероприятий цех получит большие 
результаты».

11 января 1936 года директор ком-
бината А. Завенягин издал приказ о 
создании технических курсов по повы-

шению образования 
мастеров. Препода-
вателем этих курсов 
и одновременно за-
ведующим филиа -
лом курсов мастеров 
социалистического 

труда директор назначил двадцатиче-
тырехлетнего Василия Ревенко. 18–20 
июля 1936 года был произведен первый 
выпуск окончивших стахановские курсы. 
В их числе Л. Светлов, В. Васильев, А. 
Шульгин, С. Подкорытов. Постепенно 
старых мастеров-практиков заменяли 
молодые инженеры. После года препо-
давательской работы Василия Дмитрие-
вича перевели в шамотнодинасовый цех, 
где он занимал должность заведующего 
теплотехническим бюро, а затем совме-
щал должности заведующего тепловым 
хозяйством и начальника лаборатории 
ШДЦ.

Из характеристики начальника шамот-
нодинасового цеха Александра Лескова 
на В. Ревенко: «Тов. Ревенко быстро 
ориентируется во всех технологических 
вопросах. Грамотный и знающий дело. 
К работе относится честно и добросо-
вестно, не жалея сил». 15 августа 1939 
года В. Ревенко направили на учебу в 

Москву, в Высшую школу МВД СССР. 
Дома осталась жена Мария Порфи-
рьевна с четырехлетней Галиной. После 
окончания в мае 1940 года школы в 
должности начальника РО-ГО НКГБ МВД 
СССР и в звании подполковника напра-
вили на Западную Украину в Ровенскую и 
Черновицкую области в город Ровно, где 
недалеко от города размещался главный 
штаб Степана Бандеры, который создал 
и возглавил организацию украинских 
националистов для разложения частей 
РККА. Лозунги у них были такие: «Ни 
куска хлеба москалям», «Бейте большеви-
ков, командующих вами», «Уничтожайте 
штабы, стреляйте москалей, жидов, 
энкаведистов, политруков и всех, кто 
хочет войны и нашей смерти», «Убивайте 
политруков и командиров». В их задачу 
входило распространять дезинформацию 
и сеять панику, нападать на воинские 
части и гарнизоны. В такой обстановке, 
Василий Дмитриевич курировал и одно-
временно воевал. О героической борьбе 
советских людей в тылу врага хорошо 
написал Герой Советского Союза Д. Мед-
ведев в книгах «Это было под Ровно» и 
«Сильные духом». Вместе с партизанами 
воевали и офицеры НКВД.

9 мая 1945 года – День великой По-
беды над фашистской Германией… Но 
война закончилась не для всех. Василий 
Дмитриевич продолжал нести службу на 
Украине. И вдруг, словно снег на голову, 
его обвинили в превышении власти. Ис-
ключили из партии, в которой он состоял 
14 лет, и в сентябре отправили на десять 
лет заключения в Тавдинский исправи-
тельный трудовой лагерь «ВОСТУРАЛЛАГ». 
25 декабря 1954 года Василия Дмитрие-
вича, в день его рождения, освободили. 
Пока он находился в заключении, умер 
отец. 85-летняя мать с дочерью жили в 
Снежнянском районе. Решил поехать к 
матери, пока жива. Устроился рабочим 
лесного склада на шахте № 32-«П». Пол-
тора года работал под гласным надзором. 
В сентябре 1956 года восстановили в 
правах.

В октябре приехал в Магнитогорск к 
своей семье, которая все время прожи-
вала здесь. Жена Мария Порфирьевна 
работала на комбинате оператором стана 
№ 3, дочь Галина, 1935 года рождения, 
работала медицинской сестрой в первой 
городской поликлинике. Началась новая 
жизнь, с чистого листа. Приняли вновь в 
доменный цех канавщиком разливочных 
машин. Вскоре начальник И. Сагайдак 
перевел В. Ревенко сменным диспет-
чером во вторую бригаду.  В 1963 году 
его назначили старшим инженером–
диспетчером. Я в это время работал дис-
петчером в четвертой бригаде и три раза 
принимал смену у него. Да и жили мы 
одном поселке Дзержинского. Однажды, 
когда я принес только что вышедшую по-
весть А. Солженицына «Один день Ивана 
Денисовича», он взял «Роман-газету», сел 
на старый пружинный диван, покрытый 
черным дерматином, стал внимательно, 
не спеша, просматривать содержание. 
Закрыв последнюю страницу, спросил: 
«Чья?» Потом добавил: «Прочитаешь, 
дашь мне». Сказал как отрезал.  Долго 
Василий Дмитриевич повесть не держал. 
Видать, прочитал на одном дыхании. 
Вернув повесть, сказал: «Выйду на 
пенсию, напишу продолжение: «Второй 
день Ивана Денисовича»… 11 января 
1968 года, когда Василий Дмитриевич 
встречал жену, возвращавшую из са-
натория, на железнодорожном вокзале, 
у него остановилось сердце. Ему было 
всего 56 лет 

ЕвгЕний Стоянкин, 
герой Социалистического труда

рабочий квартал

  Как бы талантлив человек ни был, но коллектив всегда умнее и мощнее. Николай ОстрОвсКий

четверг 26 января 2012 года

Василий Ревенко в диспетчерской доменного цеха. 1963 год

ПрошедшИй год для пятого листо-
прокатного цеха выдался стабиль-
ным. Была хорошая загрузка, агре-
гаты не стояли. На реверсивном 
стане прокатали свыше пятисот 
тринадцати тысяч тонн металла, 
на четырехклетевом – более мил-
лиона. 

Через травильное отделение про-
шло почти два миллиона тонн го-
рячего проката. Отгрузка товарной 

продукции составила больше миллиона 
двадцати семи тысяч тонн.

– Оборудование не подводило, – гово-
рит начальник пятого листопрокатного 
цеха Александр Мухин. – Поэтому про-
водили только ежемесячные плановые 
ремонты.

Не обошлось и без пополнения: летом 
приняли несколько молодых специали-

стов. Новобранцами в цехе довольны: 
боевое крещение они прошли успешно. 
По словам Александра Алексеевича, 
ребята перспективные. Все в порядке 
у них и с теоретическими знаниями – в 
этом заслуга преподавателей политех-
нического колледжа и Магнитогорского 
государственного технического универ-
ситета. Правда, в этом году основная 
масса будущих прокатчиков попала 
в «новорожденный» одиннадцатый 
«лист».

Есть в коллективе ЛПЦ-11 и специали-
сты, не один год трудившиеся в пятом 
листопрокатном. Сначала участвовали 
в пусконаладке, а когда первая очередь 
цеха ожила, их повысили и оставили 
работать на новом оборудовании. Яр-
кий пример – Виктор Цыганов и Олег 
Петров. Сейчас ребята доросли до на-
чальников смены, и Мухин с интересом 
следит за их успехами. Как он признал-

ся, приятно сознавать, что пятый «лист» 
не только важное звено технологической 
цепи комбината, но и хорошая про-
изводственная школа. А начальником 
одиннадцатого листопрокатного теперь 
Сергей Ласьков, долгое время руково-
дивший ЛПЦ-5. Словом, отношения у 
этих двух цехов добрососедские. Можно 
даже сказать, пятый листопрокатный 
работает в тандеме с одиннадцатым.

Также в прошлом году на вальцешли-
фовальном участке, где обрабатывают 
опорные и рабочие валки для четырех-
клетевого и дрессировочных станов 
ЛПЦ-5, пустили два новых станка. Для 
цеха это хорошее подспорье, поскольку 
от состояния валков зависит качество 
холодного проката.

– Успешно поработали и с подшефной  
двадцать пятой школой, – добавляет 
Александр Алексеевич. – В подготовке 
к учебному году участвовали шесть 

технологов. Помогали в благоустройстве 
школьного двора и внутри здания.

С подшефной школой связана и спор-
тивная жизнь. Там проводят внутри-
цеховые соревнования по футболу, 
баскетболу, волейболу... Коллектив ЛПЦ-5 
– постоянный участник и неоднократный 
победитель комбинатских спартакиад.

– Молодые специалисты цеха еже-
годно выступают на научно-технических 
конференциях комбината, – продолжает 
Александр Алексеевич. – Довольно 
удачным выдался позапрошлый год. В 
прошлом отличиться не удалось, однако 
есть несколько идей, которые планируем 
применить на производстве.

Неплохо начался и новый год. Загруз-
ка агрегатов полная, производственная 
программа серьезная. Так что настрой 
у технологов пятого листопрокатного 
боевой 

кирилл СМороДин

Жизнь  
с чистого листа

Знаменитому доменщику Магнитки Василию Ревенко 
исполнилось сто лет

ЛПЦ-5 – хорошая производственная школа

 проект
Упор на качество
На МагНИтогорсКоМ металлургиче-
ском комбинате вошла в строй уста-
новка по абразивной зачистке слябов 
для толстолистового стана «5000». 

Поставка оборудования для строительства 
машины абразивной зачистки слябов осу-
ществлялась в соответствии с контрактом с 
итальянской фирмой Danieli, заключенным 
в 2010 году. Главная цель проекта – повыше-
ние качества толстолистового проката ОАО 
«ММК», выпускаемого на толстолистовом стане 
«5000». До этого слябы, предназначенные для 
производства толстолистового проката в ЛПЦ  
№ 9, в зависимости от технологии производства 
подвергались ручной сплошной или выбороч-
ной зачистке поверхности газовыми резаками. 
Новая технология высвобождает рабочие руки, 
обеспечивает равномерность снятия, позволяет 
обнаружить скрытые дефекты при первом съеме. 
Производительность установки – 486 тысяч тонн 
в год при зачистке 100 процентов поверхности 
слябов глубиной 2,0 мм за один проход. Суще-
ствует возможность проводить различные виды 
зачистки: сплошная, локальная, выборочная, 
скругление углов сляба. 

Машина абразивной зачистки слябов уста-
новлена на участке отделки литой заготовки 
сортового цеха. Такое местоположение по-
зволяет осуществлять зачистку слябов, пред-
назначенных для производства толстого листа, 
поступивших с любой из слябовых МНЛЗ ОАО 
«ММК». Через зачистку будут проходить все 
слябы, предназначенные для выпуска трубной 
заготовки. По словам заместителя начальника 
ЛПЦ № 9 по технологии Евгения Брайчева, в 
настоящее время на агрегате завершают пуско-
наладочные работы и отладку автоматического 
режима. По оценкам специалистов комбината, 
ежегодный экономический эффект от реализа-
ции проекта составит 41,8 миллиона рублей.

 горячий цех
Без простоев
для ЭлеКтросталеПлавИльНого цеха 
минувший год стал успешнее, чем по-
запрошлый: выпустили два миллиона 
сто шестьдесят девять тысяч тонн 
стали. Это почти на триста тысяч тонн 
больше, чем в 2010 году.

– Увеличили объемы на сортовых машинах 
непрерывного литья заготовок, – рассказывает 
начальник электросталеплавильного цеха Сергей 
Пехтерев. – Не было перебоев с загрузкой цеха, 
люди трудились, агрегаты не простаивали.

Двадцать восьмого октября ЭСПЦ прошел 
внешний аудит по системе менеджмента каче-
ства. Освоили новые марки стали для сортового 
производства – 35Г1Р и 40Г1Р. Сейчас работают 
над улучшением параметров марки А12.

– Требования потребителей повышаются год 
от года, – поясняет Сергей Валерьевич. – Поэто-
му приходится соответствовать.

Не подводило сталеваров и оборудование. 
Простоев удалось избежать благодаря опти-
мальному графику плановых ремонтов. Хорошо 
потрудились сервисные службы, вовремя по-
ступали запчасти.

– Неплохо начался и новый год, – добавляет 
Пехтерев. – Цех загружен на сто процентов, в 
январе должны произвести двести восемьдесят 
одну тысячу тонн стали. Уже провели ремонт 
пятой машины непрерывного литья заготовок.

Сейчас электросталеплавильный наращивает 
мощности, ему требуется больше сил, и поэтому 
в течение двух недель руководство цеха прини-
мало молодых специалистов.

– Со многими знакомы по производственной 
практике, – продолжает Сергей Валерьевич. – 
Есть новички из политехнического колледжа 
и Магнитогорского государственного техни-
ческого университета. С теорией у ребят все в 
порядке. Пришла пора познакомиться с «живым» 
производством. А различия между теорией и 
практикой все-таки имеются.

Особое внимание – тем, кто уже трудился в 
электросталеплавильном, а потом ушел в армию. 
Среди вновь принятых Сергей Пехтерев сразу 
называет подручных сталевара на участке вне-
печной обработки стали Александра Ангелова 
и Дмитрия Макотченко. А на участке выплавки 
себя зарекомендовали Михаил Суспицын и 
Александр Еремин.

Конечно, не все выдерживают суровый 
климат горячего цеха. Сергей Валерьевич к 
несостоявшимся сталеварам относится с по-
ниманием. Не каждому ведь удается с первого 
раза выбрать правильную дорогу. Однако таких 
меньшинство.

– Новобранцев закрепляем за опытными 
электрометаллургами, такими, как Константин 
Артемьев, Руслан Гареев, Олег Кравченко, Игорь 
Новицкий, – перечисляет Пехтерев. – Втягива-
ется молодежь быстро, главное, чтобы желание 
работать не пропадало.

Свою повесть  
о сталинских лагерях 
он не успел написать

Трудовое крещение
На весь мир  
прославились!

Наши мощные умы
Пребывают в главках.
Отчего же говорят:
Наша сила в плавках?

Отгружаем мы на экспорт
Лучшую продукцию.
А потом в «табульках» наших
Сложная конструкция.

Молодые курят рано,
Нездорова нация.
Руководство беспокоит,
Только «консервация».

Турция, Германия – 
Это не предел.
На весь мир прославится
Прокатный передел.

Комбинат упорно плавит
И в цехах простоя нет.
Скоро, скоро будет праздник – 
Целых восемьдесят лет!

валЕнтина Ульянова
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 конкурс
Браво, Мария!
С 8  по 1 3 января в  финском городе Турку  проходил  
II Международный конкурс-фестиваль детского и юношеского творче-
ства «Скандинавские открытия».

Магнитогорск на конкурсе представляли уча-
щиеся ДМШ № 3 – Мария Ильинская (фортепиа-
но) – преподаватель Н. Корюкалова и Катя Жува-
сина (флейта) – проподаватель Ю. Коноваленко. 
Жюри возглавляла заслуженная артистка России  
Т. Зинченко из Санкт-Петербурга. Надо отметить, 
что в конкурсе участвовали только учащиеся из 
России, детей из Европы не было. Члены жюри 
из Финляндии объясняли это высоким уровнем 
подготовки российских участников, что не дает 
европейским учащимся конкурировать с нашими 
детьми.

По итогам конкурса Мария Ильинская получи-
ла диплом победителя и приглашение в Москву 
на суперфинал, который состоится в октябре. Катя Жувасина стала лауреатом II 
степени и была удостоена специального приза от спонсоров. Наталья Корюкалова 
получила кубок и диплом «Лучший концертмейстер». Оба преподавателя отмече-
ны благодарственными письмами за высокий профессиональный уровень подго-
товки учащихся.

неСколько сурово настро-
енных жильцов одного из 
подъездов девятиэтажного 
дома по проспекту ленина 
прислали в редакцию «Магни-
тогорского металла» «телегу» 
на соседку по дому, которую, 
по их мнению, покрывают 
все городские власти и даже 
прокурор.

Соседка замахнулась на 
самое святое, гаранти-
рованное гражданам 

Конституцией – на достойное 
проживание в доме и пользо-
вание придомовой территори-
ей, а также на безопасность 
детишек, которым теперь на 
игровой площадке предстоит 
ежедневно балансировать на 
грани жизни и смерти. Судя 
по письму, «народный фронт» 
первого подъезда, состоящий 
из пенсионерок и тридцати 
двух не названных ими едино-
мышленников, долгое время 
бомбили тревожными сигнала-
ми не только все четыре этажа 
главной административной ци-
тадели города, но и различные 
надзорные органы. Но там, 
сами понимаете, сплошное 
равнодушие и наплеватель-
ское отношение к чаяниям людей. Если не сказать 
больше. Как по Гоголю: мошенник на мошеннике 
сидит и мошенником погоняет. И если есть там, к 
примеру, – попросим прощения у Николая Василье-
вича за невольный плагиат – на третьем этаже один 
порядочный человек, так и тот, если сказать правду, 
свинья. Чего от такой публики, кроме издевательских 
отписок, ждать?

Так из-за чего же встревожились 
умудренные житейским опытом ак-
тивистки?

Некая дама, приятная во всех отно-
шениях, решила своему дому и ближайшей округе 
сделать добро. Ну и себе, конечно: организовать 
в одной из квартир первого этажа, переведенной 
в нежилое помещение, небольшой продуктовый 
магазинчик, так сказать, шаговой доступности. Но 
мир, как говорится, не без «добрых людей»: задумка 
была еще на бумаге, а уже нашлись обуреваемые 
классовой ненавистью оппоненты. Ага, предполо-
жили они, теперь буржуйка разломает палисадник, 
что у подъезда, и там, где зеленеет трава и радуют 
глаз кустарники и цветочки, денно и нощно будут 
утюжить землю вонючие грузовики, завозящие про-
дукты. А тут еще проезд с интенсивным движением 
транспорта, и дорожную обстановку «магазинные» 
рейсы только усугубят. Да и с торца дома, где рас-
положены окна и лоджии квартир первого подъ-
езда, все выхлопные газы будут в квартирах. Опять 
же до забора школы недалеко, всего 160 метров 
– сплошной кошмар готовится. Наплевали на инте-
ресы собственников-жильцов и предприниматель, 
и городские чиновники, касательно использования 
без спросу общего имущества собственников жилья 
многоквартирного дома – наружной стены здания, 
где предполагается устройство входа в магазин: 

администрация города не должна была выдавать 
разрешение на демонтаж части стены. В общем, 
дорогая редакция, принимайте срочные меры, пока 
нам всем не пришел кирдык.

Конечно, столь высокое доверие и последняя 
надежда на газету не могли не потешить журналист-

ского самолюбия. Значит, надеется 
народ на силу «четвертой власти», коли 
на законодательной и исполнительной 
споткнулись и получили полный отлуп. 
Но вот прокурор написал заявителям, 

дескать, если вы недовольны тем, что я не нашел 
ни малейшей причины для мер прокурорского реа-
гирования, можете пожаловаться не только началь-
ству, но и обращаться в суд. Начали было наводить 
мосты. И оказалось, что для судебного иска нужно 
привести конкретные аргументы и факты, указать, 
в чем заключаются ущемления прав жалобщиков. 
И оказалось, что кроме эмоционального пара, мо-
ментально и бесследно растворяющегося в округе, 
предъявить-то и нечего. А простое житейское «нам 
не нравится» для судебного иска не годится. Пыта-
лись было зацепиться за то, что узенькая дорожка 
к магазину с лесенкой, занимающие несколько 
квадратных метров, построены на общей земле и 
без спросу собственников, но и тут знающие люди 
остудили, мол, дворовая земля – муниципальная, 
поскольку вы ее не удосужились до сих пор взять в 
собственность, несмотря на многократные призывы, 
а ваша земля – только под домом плюс метр периме-
тра с отмостком. Так что осталось бедолагам уповать 
на то, что газета поможет в борьбе с буржуйским 
«беспределом», творящимся при попустительстве 
городских властей.

Вот и решили мы, как говорится, на месте посмотреть 

своими глазами на приближающийся «кирдык». Не то 
чтобы не поверили авторам письма – было желание 
их праведный гнев пропустить сквозь призму личных 
впечатлений. Трижды вокруг дома обошли, шагами 
померили, даже адрес уточнили – а туда ли попали? На-
конец, определились с «объектом преткновения», кото-
рый уже функционировал под светодиодной вывеской 
«Продукты». Действительно, небольшой магазинчик, 
открывшийся накануне новогодних праздников. Уют-
ный, оборудованный морозильниками, холодильными 
витринами и шкафами, с полным набором продуктов 
повседневного спроса – от хлебобулочных и конди-
терских изделий до замороженных полуфабрикатов, 
от фруктов до прохладительных напитков, от мясных и 
рыбных продуктов до мороженого. Все самое свежее, 
хотя бы потому, что торговая точка не располагает усло-
виями для хранения большого количества продуктов и 
торговля практически идет «с колес». Несколько покупа-
телей, с которыми довелось поговорить, жители этого 
и соседнего домов ни слова худого не сказали в адрес 
магазинчика и его хозяйки, наоборот, восприняли его 
появление как своеобразный новогодний подарок. И 
никаких раскуроченных газонов – продукты завоз-
ятся по мере необходимости небольшими партиями, 
через «покупательскую» дверь. А по поводу детской 
площадки, которая якобы из-за магазина оказалась в 
опасности, меня так никто и не понял – она находится 
в другом конце двора и к магазину, вход в который 
с торца дома, вообще никаким боком. Как и якобы 
раскуроченная стена дома, что оказалось чистой воды 
домыслом. Так что, уважаемые, мы хоть и любим ино-
гда пофантазировать, но, во-первых, исключительно 
в мирных целях, а во-вторых, не до такой же степени. 
Кстати, бдительные гражданки, по нашим сведениям, 
едва ли не единственные жители округи, которые с 
открытия магазина здесь не были ни разу: наверное, 
из вредности принципов   

ЮРИЙ БАЛАБАНОВ
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 Клевета сама по себе не наносит вреда – вред наносят те, кто поверил в нее. нейах

 экскурсия
Как снять то,  
чего не видно
Муниципальное предприяТие «трест 
«водоканал», который снабжает Магни-
тогорск питьевой водой, можно с уверен-
ностью назвать социально ориентиро-
ванным. ведь оно постоянно участвует в 
общественной жизни города, развивает 
программы для молодых рабочих. 

Предприятие с удовольствием откликнулось на 
профориентационный проект дополнительного 
образования и стало первым объектом для фото-
экскурсии школьников.

К экскурсии девятиклассники интерната № 
2 готовились заранее. Ведь суть была не в том, 
чтобы просто пофотографировать. Организаторы  
проекта из Центра детского творчества Орджо-
никидзевского района поставили целью двойную 
профориентацию. С одной стороны, хотели по-
знакомить ребят с предприятием, которое добы-
вает, очищает и доставляет в наши дома питьевую 
воду. Пообщаться с работниками предприятия, 
увидеть оборудование. С другой стороны, школь-
никам предстояло воспроизвести свои впечатле-
ния аудиовизуальными средствами, как это дела-
ют фоторепортеры, журналисты, дизайнеры.

Первым объектом для фотоэкскурсии школь-
ников выбрали водозабор на 10-й насосной стан-
ции – место, откуда берет начало чистая питьевая 
вода.

Еще до экскурсии в интернате прошло несколь-
ко подготовительных встреч. Молодые психологи 
Центра детского творчества Орджоникидзевского 
района провели с ребятами профориентационную 
беседу. Руководитель студии аудиовизуальных 
технологий познакомил с техническими особен-
ностями фотографирующей техники. Профессио-
нальный журналист рассказал о жанрах фотожур-
налистики и главном умении профессионального 
фотографа – снять «то, чего не видно».

После экскурсии вместе с руководителем про-
екта Ильей Попелешко просмотрели и обсудили 
фотоснимки. Выложили фоторепортаж на сайт 
интерната и написали статью в свою газету «Дру-
жок». С азартом готовили фотовыставку.

– Мы очень благодарны, что нас взяли в этот 
проект, – делится Наталья Зотова, заместитель 
директора по воспитательной работе интерната  
№ 2. – Конечно, в целом фотоэкскурсия носила 
познавательный характер. Хотя отзывы у ре-
бят неоднозначные. Да и было бы удивитель-
но, если бы получилось все легко и радужно. 
Я думаю, ребята должны понимать, что выбор 
профессии – не всегда развлечение, это работа. 
Прежде всего над самим собой. У нас уже про-
водились всевозможные тестирования, но вот 
такой серьезный профориентационный проект 
– впервые.

И все же ребятам удалось снять то, чего не вид-
но. Когда по окончании экскурсии открыли самый 
обыкновенный кран питьевой воды, испытали не-
сказанную радость. Вот оно то, чего не видно – 
чистая вода! Они пили эту воду и с наслаждением 
умывались. Теперь ребята знают цену каждой ка-
пле чистой воды.

ЕВгЕНИя АНТОНОВА

Из вредности 
принципов
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В прошлую среду в чемпионате Фе-
дерации любительской хоккейной лиги, 
возможно, фактически определился по-
бедитель. В ключевом матче, в котором 
сошлись лидеры турнира, «Белые акулы» 
выиграли у лХК «Магнитка» со счетом 3:1 
и единолично возглавили таблицу.

Правда, в этот понедельник «Магнитка» вновь 
настигла лидера, обыграв дублеров «Белых 
акул» – 2:1, но потеснить «хищников» с 

первого места ей будет очень трудно. До финиша 
турнира «Акулам» осталось провести всего два 
матча. Первый из них состоится сегодня, когда 
лидер сыграет с «Интером». В случае победы он 
фактически гарантирует себе первое место, по-
скольку вновь обойдет конкурента на три очка. 
«Магнитка» в этом случае может лишь догнать 
«Акул» по очкам, если 
выиграет свой послед-
ний матч у команды ДИТ, 
но по дополнительным 
показателям наверняка 
уступит главному фавори-
ту первое место.

Матч между «Акулами» и «Магниткой», как и 
подобает встречам лидеров, прошел в очень 
жесткой борьбе, хоккеисты играли самоотвер-
женно и, как говорят в таких случаях, не щадили 
ни себя, ни соперника. Медицинской бригаде, 
которая обязательно присутствует на всех матчах 
ФЛХЛ, пришлось поработать. Начало получилось 
на редкость результативным: уже на 26-й се-
кунде форвард «Белых акул» Виталий Дулепов 
открыл счет. «Магнитка» отыгралась быстро – 
на третьей минуте ответную шайбу забросил 
Артем Бутузов. Однако на 16-й минуте Евгений 
Левченко, недавно выступавший за сибайский 

«Горняк», вновь вывел «Акул» вперед, и этот гол, 
как потом выяснилось, стал победным. Во второй 
трети, прошедшей, если верить статистическим 
показателям, при полном преимуществе «Акул» 
(они, например, сделали четырнадцать бросков, 
а соперники – только три), заброшенных шайб 
зрители не увидели. Но в третьем периоде Вита-
лий Дулепов оформил дубль, забросив еще одну 
шайбу  в ворота «Магнитки». Тремя результатив-
ными передачами в матче отметился Владимир 
Сальников. Лучшие бомбардиры обеих команд 
– Антон Мирошин («Магнитка») и Артем Ильин 
(«Белые акулы») на сей раз «промолчали». На-
верное, отличиться им помешала хорошая игра 
в воротах голкиперов – Евгения Ленешмидта 
(«Белые акулы») и Александра Высоцкого («Маг-
нитка»). Первый отразил 11 бросков, второй – 29. 
«Акулы», кстати, обыграли главного конкурента 

в борьбе за первое место 
второй раз в чемпионате 
– первый очный матч ли-
деров, состоявшийся два 
месяца назад на «Арене-
Металлург», завершился со 
счетом 7:1.

То ли чтобы вернуть угасшую интригу, то ли 
по какой другой причине, но следующий после 
встречи лидеров матч чемпионата ФЛХЛ принес 
весьма любопытный результат. Поединок между 
командами «Интер» и «Центр», располагающими-
ся в нижней части таблицы, стал самым резуль-
тативным в сезоне: на пару команды забросили 
22 шайбы. «Интер» выиграл у аутсайдера с уни-
кальным для современного хоккея результатом 
– 18:4. А вскоре тот же «Интер» сам оказался 
битым, потерпев поражение с крупным счетом 
3:10 от своего главного конкурента в борьбе за 
пятое место – команды ДИТ.

Единственный иногородний участник – си-
байский «Горняк» – тем временем попытался 
побороться если уж не за первое, то хотя бы за 
второе место, но в итоге, как потом выяснилось, 
лишь гарантировал себе третью строчку. В субботу 
«горняки» в своеобразном поединке за бронзу 
переиграли дублеров «Белых акул» (4:1), оторва-
лись от них на безопасное расстояние  в таблице  
и даже вплотную приблизились к «Магнитке». Но 
та, выиграв в понедельник  у того же соперника, 
гарантировала себе как минимум второе место. 
Впрочем, команда из Сибая все равно может пре-
тендовать на исключительность: именно «Горняк» 
нанес единственное поражение (3:1) главным 
фаворитам турнира – «Белым акулам», обыграв 
их на своей арене «Ирендык» в матче открытия 
чемпионата ФЛХЛ 1 октября прошлого года.

В эту субботу «Акулы» постараются взять ре-
ванш: свой последний матч чемпионата ФЛХЛ 
они проведут именно с «Горняком»   
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Евгений Малкин –  
первая звезда НХЛ
МаГнИТоГорсКИй полпред в нХл евгений Малкин 
вновь в центре внимания. 

Как сообщает официальный сайт заокеанской лиги, нападающий 
клуба «Питтсбург Пингвинз» признан первой звездой минувшей 
игровой недели.

В четырех матчах на прошлой неделе Малкин набрал семь очков 
по системе «гол плюс пас» (5 голов плюс 2 передачи) и прочно 
обосновался на первом месте в списке бомбардиров регулярного 
чемпионата НХЛ – 58 очков (26 голов плюс 32 передачи). А его 
команда выиграла все встречи – у «Каролины» (2:1 по буллитам), 
«Рейнджерс» (4:1), «Монреаля» (5:4 по буллитам) и «Вашинг-
тона» (4:3 в овертайме). Малкин, кстати, реализовал еще и два 
послематчевых буллита.

Второй звездой минувшей недели стал форвард клуба «Фила-
дельфия Флайерз» Скотт Харнелл, третьей – голкипер «Нью-Йорк 
Айлендерс» Евгений Набоков, выступавший семь лет назад в со-
ставе «Металлурга». Набоков в трех матчах пропустил всего две 
шайбы, а его команда все встречи выиграла.

 ледолазание
Серебро куют  
в Швейцарии
юлИя олейнИКоВа, воспитанница городского клуба 
туристов, завоевала серебряную медаль на втором 
этапе Кубка мира по ледолазанию, прошедшем в швей-
царском местечке саас-Фи.

В скоростном лазании магнитогорская спортсменка уступила 
лишь Марии Красавиной из Тюмени. Третье место заняла Мария 
Толоконина из Кирова. Победительнице Олейникова проиграла 
всего одиннадцать сотых секунды.

Традиционные соревнования в Саас-Фи, как сообщает офици-
альный сайт Федерации альпинизма России, проходили в течение 
двух дней и завершились в прошлую субботу. В скоростных забегах 
в квалификации у спортсменов было две попытки. Восемнадцать 
участников, показавших лучшее время, выходили в финал, где 
победитель определялся по лучшему времени из трех попыток. У 
женщин все призовые места заняли россиянки. У мужчин первое 
место занял Алексей Томилов, второе – Егор Трапезников (оба –  
г. Киров), третьим стал спортсмен из Словении Матевз Вукотич.

Следующий этап Кубка мира по ледолазанию пройдет во Фран-
ции в начале февраля.

Напомним, две недели назад на международные соревнования в 
составе сборной России отправились два воспитанника городского 
клуба туристов – Юлия Олейникова и Николай Швед.

 презент
В честь МХЛ  
исполнят гимн
ЭКс-ВоКалИсТ групп «автограф», «Мастер» и «ария» 
артур Беркут приедет в Магнитогорск на матч Кубка 
вызова Молодежной хоккейной лиги. популярный рок-
музыкант исполнил гимн МХл – впервые он прозвучит 
на «арене-Металлург». руководство лиги не сомневается, 
что песня станет хитом молодежного хоккея.

Напомним, Кубок вызова будет разыгран в Магнитогорске 11 фев-
раля – трофей оспорят сборные Восточной и Западной конференций. 
Капитанами команд станут Евгений Григоренко («Стальные лисы») и 
Роман Любимов («Красная армия») – представители прошлогодних 
финалистов Кубка Харламова. Главным тренером Востока будет 
магнитогорец Евгений Корешков. В его штаб войдут также Евгений 
Корноухов, возглавляющий клуб «Омские ястребы», и Александр 
Китов из «Кузнецких медведей». Главным тренером команды «За-
пад» назначен Юрий Страхов (главный тренер МХК «Химик»). Его 
помощниками будут Олег Браташ (главный тренер МХК «Спартак») 
и Евгений Михалкевич (главный тренер ХК «Алмаз»).

Артур Беркут в день матча даст в Магнитогорске пресс-
конференцию. Нынешний фронтмен московской группы «Артур 
Беркут» расскажет о том, кто является автором слов и музыки 
гимна МХЛ, как проходила запись, кто принимал в ней участие.

За несколько часов до матча за Кубок вызова на «Арене-
Металлург» встретятся еще две команды – «Легенды Металлурга» 
и «Газпромэкспорт – Легенды СССР». В составе Магнитки наряду 
с легендарными для клуба хоккеистами, в числе которых будут, 
например, Евгений Корешков, Сергей Гомоляко, Борис Тортунов, 
Андрей Кудинов, сыграет и нынешний главный тренер «Метал-
лурга» Федор Канарейкин. В форме советских «легенд» на лед 
выйдут такие известные мастера, как Александр Якушев, Влади-
мир Лутченко, Владимир Мышкин, Андрей Коваленко...

Чемпионат ФЛХЛ
положение на 25 января

Команды И Ш О
1. «Белые акулы» 10 70–19 27
2. «Магнитка» 11 64–29 27
3. «Горняк» 11 60–31 23
4. «Белые акулы»-2 11 39–48 18
5. «Интер» 11 56–75 9
6. ДИТ 10 29–54 7
7. «Центр» 10 26–88 0

Большой пуТь начинается с перво-
го шага. даже если это «путь пустоты». 
Именно так дословно расшифровы-
вается название стиля «кудо», заро-
дившегося в японии в 1981 году. 

Но не только философия этого направ-
ления, скорее сверхреализм и прак-
тичность обеспечили кудо бешеную 

популярность сначала у себя на родине, а 
затем – в мире. Основатель стиля Адзума 
Такаси создал своеобразный симбиоз бок-
са, дзюдо, кикбоксинга, тхэквондо, самбо, 
кёкусинкай карате. На соревнованиях по 
кудо допускаются удары во все части тела, 
кроме горла, затылка, спины и суставов; 
разрешена борьба в партере, проведение 
болевых и удушающих приемов – все, что 
может сразить противника за считанные 
секунды.

До Магнитки кудо добралось лишь в 2000 
году. За прошедшее время местные спор-
тсмены достигли весьма неплохих результа-
тов, но о последних победах стоит сказать осо-
бо. Пятнадцатого января в Тюмени состоялся  
чемпионат Уральского федерального окру-
га. Магнитогорск представляли воспитан-
ники Владимира Остапченко – президента 
федерации кудо Челябинской области.

– Результаты прошедших соревнований 
вдвойне важны, – рассказывает он. – Луч-

шие бойцы регионального чемпионата 
получали «путевки» на чемпионат России. 
По его результатам сформируется сборная, 
которая будет защищать честь страны на 
чемпионате мира в Японии в декабре 2012 
года. Учитывая то, что мировые первенства 
проводятся раз в четыре года, на наших 
спортсменах лежала большая ответствен-
ность – не упустить шанс побороться за 
высшие спортивные награды.

Магнитогорские спортсмены оправдали 
надежды тренера. Трое из четырех бойцов 
вернулись домой с наградами – золотой и 
двумя серебряными медалями. Причем 
лучшей в команде и своей категории на 
Урале стала представительница прекрасно-
го пола – язык не поворачивается сказать 
«слабого». Благодаря грамотно и эффектно 
проведенному болевому приему, финаль-
ный бой Софьи Фадеевой длился всего 
пятнадцать секунд.

– Безусловно, рассчитывала на первое 
место, – признается Софья. – Хотя Тюмень, 
Сургут, Курган делегировали на соревно-
вания сильных спортсменок. Провела три 
боя и в финале одержала чистую победу. 
Кстати, важной составляющей успеха 
считаю специфику своих тренировок. Дело 
в том, что девушки в кудо, как и в других 
видах единоборств, – явление редкое. При-
ходится отрабатывать приемы на парнях. 

На тренировках достается больше, зато 
на соревнованиях лучше подготовлена 
к серьезным поединкам. Уже в феврале 
стартует чемпионат России – конкуренция 
будет острее, поэтому расслабляться пока 
нельзя.

Полным ходом идет подготовка и у сере-
бряных призеров чемпионата Уральского 
федерального округа – Павла Остапченко 
и Евгения Шаповалова. Соревнования 
такого уровня стали для Павла первыми. 
В «золотом» бою он работал с опытным 
спортсменом – мастером спорта, дву-
кратным чемпионом России. Безусловно, 
нужно стремиться к большему, но и выход 
в финал в данных условиях – уже победа. 
Недостаток опыта сказался и в финальном 
поединке Жени. Он совершил тактическую 
ошибку – «пошел в ноги» и попался на бо-
левой прием.

– Противники были сильными. Даже в 
первых боях пришлось нелегко, ведь это 
уже не детские, не юношеские соревно-
вания. Понятно, что надо было попасть в 
двойку, чтоб отобраться на Россию, – ре-
зюмирует серебряный призер чемпионата 
Уральского федерального округа по кудо 
Евгений Шаповалов. – Может, для первого 
раза второе место – хороший результат. Но 
осадок все равно остался. Зато появился 
соответствующий настрой на дальнейшую 

борьбу. На чемпионат страны поедем точно 
не в роли мальчиков для битья.

Извлечь уроки из досадных поражений 
и сформировать представление о том, что 
стоит ждать на предстоящем первенстве 
страны – вот что необходимо вынести из 
прошедших региональных соревнований. 
Уже сейчас ясно, насколько масштабным 
по географии и классу бойцов станет чем-
пионат России.

– Народ приедет могучий, с прицелом на 
чемпионат мира, – рассуждает Владимир 
Остапченко. – Ждем сильных бойцов с Кав-
каза – это уже традиционно в смешанных 
единоборствах. Да и другие федерации вы-
ставят лучших из лучших – возможность по-
пасть в сборную страны обеспечит жесткую 
конкуренцию и запредельную мотивацию 
спортсменов.

Не испытывают недостатка мотивации 
и магнитогорцы. О том, что на первенство 
страны у наших спортсменов самые серьез-
ные планы, свидетельствует и специальная 
программа подготовки, и абсолютная со-
средоточенность на тренировках. Кстати, 
призеры региональных соревнований и 
сами являются действующими тренерами 
– работают с «молодняком». Говорят, что 
все условия для развития кудо в городе есть 
– наработана хорошая база, действуют не-
сколько залов. А главное, подрастают пер-
спективные ребята, радующие упорством 
своих наставников. Каждый из пришедших 
в спортзал уже сделал свой первый шаг на 
пути к победе. Главное – не свернуть   
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